

La Idea

Fundada el 1º de Octubre de 1923



FRANCISCO C. XAVIER

Sumario:

EDITORIAL
La Lucha de Clases Ante el Espiritismo
 HUMBERTO MARIOTTI
Misión del Espiritismo Frente al Mundo Contemporáneo
 ECOS DEL III CONGRESO DE LA CEPA

NATALIO CECCARINI (h.)
Francisco Cándido Xavier
 IGNACIO FERREIRA
Nuevos Rumbos a la Medicina
 ETHI GILBERT
Necesidad de la Educación Espirita Infantil

Comentarios - Noticias Nacionales y del Exterior - Información Oficial, etc.

Organo de la Confederación Espiritista Argentina

Revista LA IDEA
Administración:
S. de Bustamante 463
Buenos Aires

Registro Nacional
Propiedad Intelectual
Nº 388.251

Comprobante de inscripción en el fichero de Cultos del M. de R. Ext. y Culto, Nº. 406

Correo Argentino
Sucursal 13
Medrano

TARIFA REDUCIDA

Concesión Nº 732

NOVEDADES

Amadoris de Pal, Primera Escuela Espiritualista Astral	\$ 12.—
Glaserapp, Misterios Budistas	" 14.—
Zaniah, Guía para el Estudio del Conocimiento Esotérico	" 12.—
Iglesias Janeiro, Autosuperación Física	" 40.—
Alice Bailey, Telepatía	" 20.—
Krishnamurty, Vivir de Instante en Instante	" 15.—
Denis, Juana del Arco Médium	" 25.—
Ruy, El libro de la gran extinción de Gotama el Buddha	" 35.—
El Libro de los Muertos	" 52.50
Bossero, Vidas Sucesivas	" 8.—
Jounet, La Clave del Zohar	" 14.—
Sudre, Los grandes Enigmas del Universo	" 40.—
R. Rolland, India (1915-1943)	" 40.—
Garcitoral, Vida Humana de Jesús	" 15.—
La Vida Impersonal	" 12.—

PEDIDOS A EDITORIAL KIER, S. R. L. — TALCAHUANO 1075
T. E. 41 - 0507 - Buenos Aires.

JUANA DE ARCO MEDIUM

Por LEON DENIS

¿Qué fué Juana de Arco? ¿De dónde provenían las "voces" que escuchaba y que la guiaron en su misión de liberar a Francia de los ingleses?

Santa y visionaria, según unos; histérica y alucinada, conforme al parecer de otros, el autor de esta biografía magistral deja a un lado esas dos explicaciones para probar — mediante los documentos de los procesos de condena y de rehabilitación — que la Doncella de Orleans era un "médium de Dios", facultado para comunicarse con el mundo espiritual, con los poderes invisibles del Más Allá.

En un hermoso ejemplar, con la fotografía de Juana de Arco en colores \$ 25.-

Pedidos: EDITORIAL VICTOR HUGO

JOSE M. MORENO 426, T. E. 63-7118 - Buenos Aires - República Argentina

NOTABLE SELECCION DE OBRAS FAMOSAS SOBRE
TEOSOFIA, ROSACRUCIANISMO, MASONERIA, ANTROPOSOFIA,
ESPIRITISMO, Etc. Etc., ofrece

EDITORIAL "VIA LUCIS" - JOSE SOCIN SABORIDO

Rivadavia Nº 1649

38-Mayo 1666

Burgos C. de - Retorno. Experiencias metapsíquicas	\$ 10.—
Crawford - La realidad de los fenómenos psíquicos	\$ 15.—
DEE J. - Indagación espiritista sobre el sexo en los espíritus	\$ 3.50
Flammarión - La Muerte y su Misterio. Antes de la Muerte. Alrededor de la Muerte. Después de la muerte. 3 tomos	\$ 60.—
Garret - Telepatía. En busca de la facultad perdida	\$ 15.—
Lodge Sir Oliver. Raimundo o la Vida y la Muerte	\$ 15.—
Muñoz - Avisos de Justicia	\$ 15.—
Osty E. - Una facultad de conocimiento supranormal	\$ 15.—
Rebaudi - Vida de Jesús dictada por él mismo	\$ 20.—
Rey Luis - Errores del Espiritismo	\$ 10.—
Schmerson - Submundo	\$ 10.—
Thadra Neru - El Misterio de los Sueños	\$ 10.—

PIDA CATALOGO GENERAL GRATIS

CONFEDERACION
ESPIRITISTA
ARGENTINA

SANCHEZ DE BUSTAMANTE

463

T. E. 86-6314 - BUENOS AIRES

FEDERACION ARGENTINA
DE MUJERES ESPIRITAS

INSTITUTO DE ENSEÑANZA
ESPIRITA

ATENEO ESPIRITA DE
LETRAS Y ARTES

AGRUPACION JUVENIL
MANUEL S. PORTEIRO

BIBLIOTECA PUBLICA

REVISTA "LA IDEA"



Amalia Domingo Soler

Las obras
viven en
el corazón
de quien
las alienta

BIBLIOTECA PUBLICA

DE LA C. E. A.

Abierta al público todos los días hábiles, de 16 a 20 horas. Entrada libre y gratuita. Libros de Espiritismo, Teosofía, Diccionarios, Libros de Consulta, etc. Revistas y folletos en varios idiomas.

LA IDEA

Organo de la Confederación Espiritista Argentina

Registro Nacional de la Propiedad Intelectual N°. 388.251

Redacción: S. de Bustamante 463

T. E. 86-6314 — Buenos Aires

Año XXXI

DICIEMBRE 1953

N°. 355

CUERPO DE REDACCION

Director: CESAR BOGO

Subdirectora:

Sra. ETHI GHILBERT

Secretarios de Redacción

JOSE CACERES

VALENTIN S. CERUTTI

Administrador

VICENTE BIANCO

Editorial

LA LUCHA DE CLASES ANTE EL ESPIRITISMO

LA CLASE PROLETARIA, esa mayoría disminuía de nuestro orbe social, es en nuestros días considerada con un mayor respeto, con mayor dignidad de lo que lo era hasta no hace mucho tiempo. La humanización de las relaciones entre los diferentes sectores de clase, que se viene vislumbrando en nuestros días, aunque muy lentamente, nos permite esperar, para su tiempo tal vez no muy remoto, que reine la paz y la armonía, cual es necesario esperar entre los hombres, cumplan la función que cumplan en el mecanismo social.

Desde que el hombre de labor, el encargado de llevar a cabo los menesteres menores a las necesidades humanas, era calificado, tratado y colocado en el denigrante punto del esclavo, este sector vivo había de cumplir sus funciones en las condiciones más oprobiosas, lo cual hace pensar a qué precio hubo de lograr el hombre cada una de sus conquistas materiales, algunas de las que aun hoy se vanagloria. Los avances de la civilización fueron eliminando — no sin derroche de sangre y lágrimas — por lo menos, el denigrante membrete de la esclavitud, mas no por ello se avanzó en mucho en cuanto a la consideración dispensada a quienes les tocaba en suerte ese penoso papel en el drama de la vida. Se creyó durante milenios que el hombre nacido en cuna humilde, había ya sido condenado por una especie de ley fatal a servir, a sustentar el bienestar, el lujo y el buen vivir de otro sector humano, menos numeroso, pero que se decía dotado de un privilegio divino, otorgado por potestades superiores a toda disposición terrena, que les confería el don de usufructuar los beneficios de esos esfuerzos demandados a aquel sector sometido.

La rebelión humana, el latente sentido del libre albedrío que en el fondo de las conciencias de la clase oprimida anidaba, hizo eclosión muchas veces — la historia esta llena de detalles inherentes, conocidos todos — llenando con las macabras huellas de la sangre y del duelo muchos rincones de nuestro ámbito terreno.

El Manifiesto Revolucionario de Carlos Marx y la encíclica de León XIII — Rerum Novarum —, enfocaron el arduo problema ayer nomás, en el pasado siglo, desde sus específicos y extremados ángulos, ambos tratando de colocar a ese ser, que por circunstancias particularizada, debía actuar en servicio de las necesidades menores de la sociedad, en un sitio más digno, tratando también de atemperar una situación de cosas que se hacía insostenible: el hombre ya no quería ser más una cosa, una pro-

piedad del amo omnívoro que le hubiera tocado en suerte, ya se llamare rey, Estado, cacique o patrono. El proletariado quería especialmente, más que nada, vivir con dignidad. Estaba cansado de elaborar la fortuna de unos pocos, a costa de su miseria y cuando no, de servir como "carne de cañón" en las guerras que se desataban en defensa de intereses que le incumbían en poco, donde le tocaba representar el mero papel de "comparsa", llevado por un engañoso impulso patriótico, detrás del cual se escondían los más sórdidos propósitos de orden étnicos, cuando no de simple carácter económico, que beneficiaban a un reducido núcleo de seres humanos. Entre estos dos puntos de apreciación: el comunista y el católico, muchas fueron las palabras vertidas en tal sentido; aportaciones valiosas muchas de ellas, entre las que se puede incluir, con toda justicia, las de nuestro maestro Allan Kardec, que en innumerables partes de su literatura espírita, da al punto discutido ajustadas definiciones, por ejemplo como las contenidas en las Leyes Morales de "El Libro de los Espíritus" y en el texto de "El Evangelio según el Espiritismo".

Todo lo dicho es demasiado bien conocido para entrar en mayores detalles. Pero a pesar de ello, amenguadas como se hallan las cerradas imposiciones esclavistas, habiéndose logrado en alguna forma, un mayor respeto y personería para la clase humilde, subsiste aún, con el membrete generalizado de capitalismo, un sector reducido ante lo inconmensurable, que usando de todas las armas a que le permite apelar el oro, pretende mantener una hegemonía del poder, un sojuzgamiento de los que no componen el conglomerado por ellos formado, muchas veces con rai-gambres internacionales. El problema capital y trabajo tiene aún en nuestros días, magüer los avances de la sociología y del sentido religioso del hombre, mucho que andar. Hay razones de servicio social que no se sabe cómo encarar debidamente. Mientras unos hombres — verbigracia — deben cumplir su función rodeados de comodidades y sin desgastes físicos mayores, otros han de cumplirlo poniendo en juego, en cada despliegue de su acciones su salud y aun su propia vida física. Todo hombre, apenas tiene ocasión de discernir y aun cuando en su niñez disciernen sus padres por él, busca el alivio en el trajín que como obligada cuota debe al conglomerado social. Bien dice a tal respecto la legislación brasileña: "El trabajo es una obligación social". La tarea fuerte, la tarea sacrificada, cuenta cada día con menor número de candidatos dispuestos a realizarla. Grande y grave problema éste, que no encuentra en las adquisiciones que a su provecho se gastan, la pronta y práctica solución que dé el remedio a las angustias que en tal efecto se producen.

Estas reflexiones, que de utilizarlas y querer entrar en ellas con mayor hondura, nos llevaría por senderos peligrosos, ya que parece ser que en nuestro mundo de hoy, el hecho de ocuparse del problema capital y trabajo exigiría definirse por una de las tantas fracciones políticas que se han adueñado del tema, creyendo poseer, cada una de ellas, la única y exacta solución del asunto, nos obliga a reducir nuestra visión panorámica a los menguados puntos en que lo hemos hecho en lo supradicho, con el único propósito de desplegarlo en nuestras páginas, no para dar una solución más — tarea ardua de la que no se nos escapa su importancia —, sino para plantear sobre ellas un enfoque desde nuestro ángulo doctrinal, que sin destruir, ni avasallar todo lo dicho y actuado, que es por otra parte resultancia de experiencias prácticas adquiridas, que tienda a señalar un horizonte más amplio en el campo de la cuestión.

Estas palabras van dirigidas a todos los maestros y aventajados continuadores en el ejercicio de sus actividades, que del problema se ocupan, sin discriminación de posición ideológica, para sugerirles pasen a sus particulares experiencias por la criba de la reencarnación. Que analicen al sujeto de su experiencia, no en su dramática situación personal actual, sino como un ente que viene arrastrando un conflicto, del que ha sido partícipe tanto en forma individual como colectiva. El patrono de hoy, exacerbado, despótico, intransigente, pudo haber sido el manso es-

clavo de ayer, víctima de la incuria y de la explotación de un hombre o de una sociedad de ayer. Asimismo, el obrero sojuzgado y denigrado de hoy, pudo ser el terrateniente, el emperador sensualista, impositivo, dueño de vidas y haciendas de un sector social, al que no supo respetar en sus fueros ayer. Hay un concatenamiento palingenésico entre los acontecimientos y los actores, que no puede ser despreciado en el análisis exhaustivo de la cuestión.

No se pretende al señalar esto, "bajar la guardia" de los titanes que trabajan honradamente en procura de la solución que demanda tal problema. De ningún modo: nada de fatalismos o determinismos a los que hubiera de entregarse el hombre vencido y maniatado, sin lucha y sin esperanzas. Por el contrario, el conocimiento de tal ley — que ley divina es y por tanto no conviene desconocerla — puede hacer virar el rumbo de muchas concepciones hacia más dilatados derroteros. No se trata ya de combatir lo que tanto para los que se erigen en clase superior — superioridad que les otorga el fluctuante patrón oro —, como para los avallados en menor cuantía, es una cuestión de fatalismo que pesa sobre el hombre o lo eleva a ciertos pináculos por una razón de cuna, razón transitoria y muy cambiante al fin. Hora es de que el mundo de una y otra posición, reflexione sobre este razonamiento que el Espiritismo plantea. Por otra parte, desde los albores de los tiempos, desde el despunte de las prácticas védicas, la humanidad poseía ya el conocimiento de tales resortes naturales que le incumbían. Mas el hombre de hoy parece dotado de una trágica amnesia, que no le permite ponerse a tono con lo que le daría mayor y mejores definiciones a cada una de las graves angustias que le atenacean y cohiben el alma.

Reiteremos nuestra expresión de que no hemos querido entrar adrede, en la profundización del problema. Uno: por no abrogarnos la posesión de una solución que no podemos poseer aún, y otro: para no pasar por enrolados en cualquiera de los sectores políticos que en el mundo dirigen a ese fin sus proyecciones. Pues desde el ángulo espírita no se propende nunca a los absolutismos o al logro de glorias que siempre suelen ser efímeras. El Espiritismo anhela más bien, a que se llegue por una vía fraterna y amplia a un sincretismo de todo cuanto al respecto se ha hecho y dicho, porque en cada parte expuesta hay una partícula de verdad, de acierto, para con ello encontrar el sistema o la fórmula que dignifique al humano ser y se llegue así a la conclusión a que se debe llegar: de que el hombre más que patrono u obrero, es un hijo de Dios, hermano de su hermano. Con el criterio palingenésico — bien interpretado — podrá lograrse lo que hasta hoy no ha sido posible lograr: la armonía humana.

CARTA AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA NACION

Con motivo de las declaraciones expuestas por el Excmo. Señor Presidente de la Nación, General Juan D. Perón, en el acto de clausura del Primer Congreso de Enseñanza Religiosa, la CEA envió al primer magistrado la nota que copiamos al pie:

Buenos Aires, octubre de 1953.

Al Excmo. Señor Presidente de la Nación, General Juan D. Perón.

Distinguido señor:

En nombre de la CONFEDERACION ESPIRITISTA ARGENTINA nos es muy grato dirigirnos a S. E. para solidarizarnos con el amplio y justiciero criterio expuesto en el acto de clausura del Primer Congreso de Enseñanza Religiosa, celebrado el 14 del actual, al garantizar el libre ejercicio de

los sentimientos religiosos a todos los habitantes del país.

Al expresar S. E., como presidente de todos los argentinos, que "dentro de la tolerancia, comprensión y ecuanimidad a que estamos obligados los mismos católicos, respeto y haré respetar los diversos cultos en el país, con el mismo respeto con que haré respetar el mío", lleva S. E. la tranquilidad a todos los hogares, ya que refirma una norma moral de armónica convivencia social que apreciamos en altísima valoración.

Complacidos reiteramos a S. E. nuestra adhesión a estos cristianos conceptos y le saludamos con la consideración más distinguida.

Firmado: Secretario, Miguel Serio, vicepresidente 1º, Natalio Ceccarini (h.).

FRANCISCO CANDIDO XAVIER

Notas y traducción de
Natalio Ceccarini (h)

El movimiento espiritista mundial cuenta hoy con un sensitivo de los más extraordinarios, cuya mediumnidad por los productos de su ejercicio, ha trascendido a todos los rincones del globo. Nos referimos al grande como humildísimo médium brasileño Francisco Cândido Xavier, más conocido como Chico Xavier, que lleva entregado a la humanidad, para su beneficio moral e intelectual más de cincuenta libros, recibidos mediúmicamente, dictados casi en su mayoría por el excelso espíritu de Emmanuel.

En Pedro Leopoldo, Estado de Minas, en el Brasil, vive nuestro exquisito dotado, prestando sus servicios gigantescos a la difusión de la Verdad advenida de las Alturas, por vía de lo medianímico. El cielo juntándose con la tierra a través de ese puente maravilloso que es Chico Xavier; antena psíquica captando enseñanzas de profundidad y consecuencias inestimables, que inundan de luz al espíritu del hombre en su carrera de ente encarnado.

Podemos afirmar, pues la aserción es de cuantos le tratan, de cuantos se han acercado hasta él, de cuantos participan de su apostolado evangélico, que Chico Xavier es una de las criaturas más extraordinarias que pueblan esta tierra, en su condición de hombre, en su carácter de médium. De una sencillez singular y una sinceridad que no admite dudas, la pureza de sus convicciones, fuertemente arraigadas en veintisiete años de constante actividad mediumnímica, tienen expresión viva en la obra múltiple que lleva realizada.

Grueso, ciego de un ojo, Chico Xavier, con todo, irradia notable simpatía, cautiva a quienes se le acercan. Sabe conversar; posee inteligencia, a pesar de su escasa preparación escolar. Cuenta en la actualidad 43 años; es el octavo hijo de un matrimonio obrero. Perdió su madre a los cinco años de edad. El padre contrajo nuevas nupcias y su madrastra fué una buena madre para con él.

Desde pequeño Xavier tuvo visiones, mantuvo contacto con el "mundo invisible", ese que pueblan los espíritus y que constituye nuestra verdadera patria espacial.

Un día, encontrábase Xavier en una plantación y "vió" a su madre. Habíase sentado bajo un árbol y rezado con todo fervor, cuando ella se le pareció en "carne y hueso", tan natural fué la visión. El niño no se sorprendió por ello, pues nunca había admitido que su madre podía haber muerto, y ambos conversaron largo rato. Luego, al despedirse ella, prometió que volvería otra vez.

Cuando Xavier regresó a su casa, contó que había "estado" con su madre. Nadie le creyó. Como el niño insistiese, fué tenido en adelante como sufriendo algún desequilibrio mental. Pero ocurrió, que la visión se repitió muchas veces más, los "encuentros" con su madre se sucedían, y tras ellos, la repetida negativa de los suyos

por acreditar en sus relatos. Como es de suponer, sobrevino una tremenda confusión en el espíritu de la criatura.

Tales hechos fueron cavando un abismo entre Chico Xavier y cuantos le rodeaban. Comenzó a sentir temores. Sucedieron varios ataques; comenzó a sufrir mucho. Su tutora sacudíale a veces, como si ello pudiese resolver su situación. Incomprendido y solo, vivió únicamente para los furtivos "encuentros" con su madre.

Las visiones continuaron y el niño no las contó nunca más. Cierta vez, esperaba el encuentro de su madre a la sombra misma del árbol, llorando mucho, cuando ella se le apareció para notificarle que no volvería más a la tierra, pero que otra mujer ocuparía su sitio y él dejaría de sufrir.

Seis meses después, forma nuevo matrimonio su padre con doña Cidalia Batista y ésta resulta una madrastra de buen corazón que crió a todos los hermanos con desvelo de verdadera madre.

A los 16 años, Xavier tiene su primer contacto con el Espiritismo. Es recién en ese instante feliz para su alma, que encuentra cuanto fué su anhelo más sentido. Continuaba teniendo visiones, pero todo aun era confuso para su mente, la que semejábese un lago de aguas agitadas. Sin embargo todo habría de modificarse para él; adquirió confianza en sí mismo y una grande serenidad interior. La mente se transformó en un lago de aguas tranquilas.

Narra Chico Xavier, que es entonces cuando él comienza en realidad a vivir dos vidas: La *mayor* para sí, que es en compañía de los Espíritus desencarnados, con Emmanuel al frente, puesto que es su guía espiritual; y la *menor*, con los seres de la tierra, encarnados como todos nosotros.

Su educación y formación corresponde al Espíritu de Emmanuel, pues éste es quien completa su precaria instrucción escolar. Le enseña una porción de cosas, desde buenas maneras a la gramática. Y tenemos que, en su vida *menor*, la perteneciente a este mundo, no alcanzó a terminar el ciclo primario, y en cuanto a la *mayor*, con la que vive en compañía de lo "invisible", escribió más de 50 libros, sobre los más variados temas, en un estilo hermoso, que muchos literatos o escritores quisieran poseer.

Las facultades mediúnicas de Xavier son asombrosas, en esta modalidad facultativa de la *psicografía*. Se cuenta, que hubieron ocasiones de escribir con un lápiz en cada mano, sobre temas distintos y hasta en idiomas diferentes. En una oportunidad, en modo simultáneo, psicografió en inglés y en francés, un soneto de Shakespeare y una poesía de Ronsard.

La celebridad de Chico Xavier comenzó por el año 1932. Sus trabajos empiezan a atraer hacia la pequeña ciudad minera de Pedro Leopoldo, próxima a Bello Horizonte, centenares de personas. Los libros se

sucedan unos a otros; su actuación se inicia y continúa en el Centro Espírita "Luis Gonzaga", donde dos veces por semana, atiende personalmente nada menos que a trescientas personas, que acuden por los más diversos asuntos.

De todos los rincones del país llegan hasta su recinto, enfermos del cuerpo y del alma en procura de la palabra confortante, del consejo que remedie una aflicción, de la advertencia que oriente una existencia.

Francisco Assis Barbosa, que en el mes de junio último lo entrevistara para el semanario carioca "Flan", de cuyo reportaje más adelante transcribiremos algunos párrafos, cuenta que en su presencia, un padre acudió con un niño de unos 10 años, que era mudo, en busca de curación para él. La criatura lloraba, tenía verdadera; convulsiones, por temor quizás, de ser sometida a algún castigo. Una vez que se hubo retirado, Xavier explicó el caso con estas palabras:

"El señor vió este niño. Pues bien. En la encarnación anterior, él fué señor de esclavos, que se complacía en ejercitar su crueldad en la boca de los cautivos. Aplicaba hierro en brasa en la boca de los miserables. Cuando desencarnó y pasó a vivir en a otra vida, él mismo escogió, como prueba, volver a la Tierra completamente mudo, pero de una mudez dolorosa. Tiene accesos epilépticos. Es cuando recuerda las zurras que daba a los esclavos. Con esa enfermedad terrible, el pobre niño está curando el espíritu, preparándose para una vida mejor. No tiene remedio. La única cosa que puedo hacer es consolar a los padres, levantarles la energía moral, para que sufran con resignación".

No obstante seta celebridad y de la cantidad de personas que acuden hasta él en demanda del alivio para dolores, tanto del cuerpo como del alma; de haber producido su mediumnidad más de 50 libros, muchos de los cuales llevan varias ediciones y venderse por millares, Chico Xavier, es modesto al extremo y su existencia se mantiene con el sueldo de su empleo como funcionario de baja categoría en el Ministerio de Agricultura.

Chico Xavier podría vivir holgadamente con el fruto pecuniario de sus libros. Ningún escritor brasileño, ni Monteiro Lobato, o Gilberto Freire, o Enrico Veríssimo, o José Lins do Rego, por citar los más populares, han conseguido el tiraje que poseen las obras del médium de Pedro Leopoldo.

Sin embargo, jamás recibió un solo centavo por sus libros. Cada nuevo trabajo, Xavier acude al notario público y labra un acta haciendo donación de todos sus derechos autorales a la Federación Espírita Brasileña o al Centro Espiritista interesado en su divulgación. Su actitud generosa, desinteresada, traduce los quilates morales de su alma y evidencian cual debe ser el verdadero ejercicio de la mediumnidad: *Servicio a la Humanidad*.

Su mayor bien es el de dar, y lo dicen estas palabras suyas: "Pienso que el producto de la venta de las obras que psicografié, está siendo muy bien empleado en beneficio de los que sufren. Yo no preciso

dinero. La única riqueza que se puede disfrutar en este mundo es la paz".

Para conocer el pensamiento de Chico Xavier sobre algunos puntos que tienen su importancia y trascendencia, vienen oportunas las preguntas que le hiciera el periodista Assis Barbosa, y son las que siguen:

Interrogado en su actividad idealista, responde:

"Mi cuerpo es un uniforme de servicio, que yo visto de mi verdadera vida. Sin faltar a la consideración con los seres que me rodean —que mucho respeto y estimo—, diré sólo que aquí vivo la realidad menor. Con mis amigos desencarnados, sí vivo la realidad mayor".

Convencido de lo transitorio de la existencia terrena y el significado de prueba para el espíritu que cada etapa representa, acerca de la presencia nuestra en el mundo, Xavier contesta:

"Nuestra presencia en la Tierra es transitoria. Un minuto apenas. Encarnamos, una, dos, decenas de veces, para perfeccionar nuestros espíritus, ya que, cada pasaje, nos ahondamos en compromisos de todo orden, dictados por la pasión del amor, del dinero o de la política. Muchas veces no conseguimos divisar la luz que nos puede iluminar el camino. De ahí la necesidad de la educación del espíritu. El nombre no siempre está en condiciones de ver la belleza del Infinito. Es como si fuera un indio oyendo un concierto de Beethoven".

¿Conoce Astronomía?, es otra pregunta que se le formula. Dice:

"No. Mas ésto es cosa sabida. Está en los compendios escolares. No piense que nosotros, espiritistas, estamos contra la Ciencia. Para todo hay una explicación. Muchas veces, llegamos adelante. El Espiritismo revela primero y la Ciencia confirma después. ¿Quiere un ejemplo? La desintegración atómica, ya es cosa vieja en el mundo de los Espíritus. Y todavía hay más. Hoy en día, los físicos estudian el peso de la luz como materia. Los Espíritus, en el plano superior, están estudiando el peso de la materia mental, esto es, el peso de nuestros pensamientos".

El periodista sigue con una demanda que adquiere en estos momentos un alcance inestimable, como ser: ¿qué piensa de la Iglesia Católica y de sus representantes? Chico Xavier, responde:

"Nada tengo que decir contra los sacerdotes. Por lo menos, todos los que encontré en mi vida, fueron hombres buenos, dignos y cumplidores de sus deberes. De la Iglesia Católica, me separan las divergencias doctrinarias en la interpretación del Evangelio, y nada más. Debo recordar que el catolicismo, en sus fundamentos, es Espiritismo puro. Todo se basa, vea bien, en la comunicación de lo invisible con lo visible. ¿Qué es sino la revelación del ángel Gabriel? ¿De qué modo José de Galilea se decide aceptar a María como esposa, sino a través de lo sobrenatural? Y así en adelante, lo mismo podría decir de la vida de Jesús, de todas las curas que hizo, en su pasaje por la Tierra".

Y respecto al divorcio, cual su opinión. Xavier, agrega:

"Es una cuestión delicada. Comprendo

ECOS DEL III CONGRESO DE LA C.E.P.A.

DETALLES DE LA MAGNA REUNION CUMPLIDA DURANTE LOS DIAS 3
AL 10 DEL PASADO OCTUBRE

Ampliamos en la presente los datos que nos enviara nuestro representante en el Congreso de la CEPA efectuado en La Habana, Hno. Manio Rinaldini, y que son la continuación de los que publicáramos en nuestro número anterior del mes de noviembre.

Efectuado el acto de la inauguración, con el éxito ya conocido, las delegaciones, divididas en secciones, se abocaron al estudio de las ponencias, para expresarse en los plenarios que se llevaron a efecto el miércoles 7 y viernes 9, donde serían éstas consideradas.

A la vez, se iban realizando varios actos públicos y visitas: una al pie del monumento del apóstol de la independencia de Cuba, D. José Martí y otro al de uno de los héroes de la revolución, general A. Maceo. Una de las noches se la dedicó a recordar la obra heroica y profundamente genial de Martí. En ella usaron de la palabra el periodista, escritor y poeta cubano, militante del movimiento espírita local, D. Julio Plácido González y nuestro correligionario, Hno. Manio Rinaldini. Contóse en esa oportunidad con la asistencia de numeroso público. Ese mismo día se hizo una visita al Alcalde (intendente) de La Habana, quien gentil-

mente recibió a las delegaciones espíritas con expresivas palabras.

Esta serie de actos culminó con el que se realizó en el teatro "Principal de la Comedia", sala que se vió desbordada de público, mientras en su tinglado en hemicíclo, veíanse las banderas de los veintiún países de América, rodeando a los delegados en franco lazo de confraternidad panamericana.

El III Congreso ha constituido todo un éxito, gracias a la visión y actividad desplegada por el presidente de la Junta Organizadora, Dr. Santiesteban y sus incansables secretarios. Cuba es la gran beneficiada en esta manifestación de panamericanismo espírita, y no cabe duda que el impulso que en su virtud recibe el movimiento de esa hermosa isla, permitirá una organización y extensión de los postulados de la doctrina, que marcarán una etapa altamente provechosa.

Su influencia se extenderá induda-

perfectamente la posición de la Iglesia Católica, creando toda suerte de impedimentos para la adopción del divorcio en el Brasil. En el casamiento, las almas encuentran un trabajo muy serio a llevar adelante. Puede darse el caso de que el divorcio interrumpa la prueba de dos Espíritus unidos en la Tierra intencionalmente, como culpa de errores comunes en vidas pasadas. Yo, sin embargo, considero el divorcio una imposición de la vida moderna. Imposible no aceptarlo en ciertas circunstancias. Que venga pues, el divorcio. Mas con severas restricciones. Facilitarlo sería más criminal que impedirlo".

En cuanto a lo que es el Espiritismo, cierra Xavier con estas palabras:

"El Espiritismo no tiene, para mí, nada de sensacional. El Espiritismo es antes que nada consolación, puede creerlo".

Y respecto a su actuación, concluye:
"Como ve, nada tengo de extraordinario. Soy un hombre como cualquier otro. Me esfuerzo por ser un buen empleado. Es mi trabajo material. Me esfuerzo por ser un buen espírita. Es mi verdadero trabajo en el campo espiritual. He aquí mi vida. O mejor, mis dos vidas".

Referente a la entidad Espiritual que es Guía del médium Chico Xavier, y que en

la tierra fuera sacerdote católico en su última existencia y en los tiempos de Jesús, se llamara Publio Léntulus; como asimismo su primer encuentro con el médium, será el tema de una próxima nota, complementaria de la presente. Estimamos interesante hacer conocer el alto pensamiento de este Espíritu de Emmanuel, tocando los más diversos problemas, reveladores de las enseñanzas que descienden de lo alto, cuando se da convergencia de entidades elevadas y de médiums cultivados, ricos en desinterés, dedicación y pureza.

He aquí trazada una semblanza del extraordinario médium de Pedro Leopoldo, símbolo de entrega a una causa de bien, como es la que ha de trazar la Verdad Espiritista en los destinos de la Humanidad. Labor espiritual íntegra, fecunda, que derrama incesante y a manos llenas, la luz que inundará de claridades la senda del hombre y el amor que encenderá el corazón para el cumplimiento de la fraternidad humana.

Chico Xavier, es ejemplo vivo de la mediumidad así orientada; apóstol de un nuevo Evangelio sustentado en la verdad del "mundo invisible" y nutrido en el inmensurable amor de Jesús.

blemente, a las islas vecinas, en especial a Puerto Rico, sede del próximo Congreso y también en cierta medida a México, que estuvo representado por un grupo selecto de damas y por el presidente de la Central Espírita de ese país.

En general, el resultado obtenido en la junta aludida, no es nada despreciable, pues a pesar de adolecer de algunos defectos —no siempre evitables de organización—, se dió cumplimiento a cinco reuniones extraordinarias para dar cima al cúmulo de tareas que se había asignado a la reunión.

El Dr. J. Guzmán de Cuba, presentó una importantísima ponencia con muy elevadas nociones de física nuclear, que contó con el beneplácito general del Congreso. Nuestro delegado hubo de exponer, aun que no dispuso de un tiempo apropiado para extenderse en el detalle, sobre la experiencia lograda en la Argentina con el Instituto de Enseñanza Espírita, lo cual sirvió para inspirar a la Junta la recomendación de que se funden escuelas e institutos de esta índole en todos los sectores de la actividad idealista. Llegóse así a comprobar la repercusión que había obtenido en toda América la implantación en la Argentina, con el éxito que todos conocen, de este digno auxiliar doctrinario.

Paralelamente se indicaron con el brindis del aplauso, a los organismos similares que funcionan en el Brasil, ese país hermano que tanta delantera lleva a los demás de América. Con todo se dió la expresión de anhelo, que surgiera de la delegación de Cuba, de llegar a la creación de un Colegio de Estudios Superiores del Espiritismo.

Puede asegurarse desde ya, que todo



Nuestro representante, Hno. Manio Rinaldini, haciendo uso de la palabra en el acto inaugural del Congreso. A su izquierda puede verse al representante oficial de la presidencia de Cuba al magno acto y más allá al Dr. Miguel Santiesteban.

eso se hará sin exceso de apresuramiento, pero lo esencial ya ha hecho carne en las voluntades de las autoridades de todos los países presentes, significando esto un paso decisivo en el conocimiento, divulgación y enaltecimiento del mensaje vital del Espiritismo.

El hecho de que sobre este particular haya existido en el Congreso una entusiasta unanimidad, justifica con creces su realización y, a la vez, el paso decisivo hacia adelante que se ha dado.



La Mesa Directiva del III Congreso, en la noche de su clausura, el 10 de octubre pasado, acto realizado en el Teatro de la Comedia, de La Habana.



Nuevos RUMBOS a la MEDICINA

Traducción de
JOSE CACERES

NOVOS RUMOS A MEDICINA

Por el Dr.
IGNACIO FERREIRA

TUBERCULOSIS PSIQUICA

(Conclusión)

SEGUNDO TOMO

Ese paciente estuvo internado apenas 15 días. Ya habíamos iniciado su tratamiento orgánico, administrándole los medicamentos apropiados al caso, así como también la psicoterapia apropiada, tratamiento que se hacía con la ventaja de que conocíamos la causa de su enflaquecimiento. A pesar del grave estado en que se encontraba, manteníamos aún la esperanza de verlo completamente restablecido.

Desgraciadamente, su familia, criada en los principios del catolicismo, no tenía la comprensión necesaria como para dejarlo en un Sanatorio Espírita, temerosa de los castigos que infligiría el Dios del romanismo.

Prevaleciendo esa religiosidad, naturalmente, los espíritus regresivos se apoyaron sobre los suyos, haciendo de que en contra de nuestro diagnóstico, lo retirasen del Sanatorio. Hicimos todos los esfuerzos imaginables para no entregarlo, pues queríamos salvarlo, pero nuestros esfuerzos se estrellaron ante el fanatismo de la doctrina.

El espíritu obsesor había sido alejado, pero perduraba lo peor, la intoxicación del propio espíritu del paciente, intoxicación difícil de ser revelada por los mismos conocedores de nuestra doctrina y difícilísima, casi imposible para profanos escudados solamente en la medicina material.

Un día, el 7 de agosto de 1939, el espíritu de esa joven se manifestó. Derramando lágrimas copiosas, se expresó así entre constantes sollozos:

"Una vez más, vuelvo a esta casa adonde oí palabras y consejos que confortaron tanto a mi espíritu que hicieron que la fe y la confianza en Dios renaciera en mi corazón. Yo sufría tanto, tanto que ya no alimentaba la esperanza de dejar de sufrir. Todo lo que procuro recordar de mi pasado, es triste, muy triste, sin un pasaje feliz que viniese a compensar mi martirio. Dijéronme ustedes que todo tiene una finalidad y así espero resignada. ¡Tengan piedad! El está sufriendo mucho, y el sufrimiento de un tuberculoso apiada al corazón más empedernido.

"Era muy joven aun cuando lo conocí y una simpatía instintiva nos aproximó. Su familia era rica y poderosa y yo era una pobre joven sin nombre. Vivía con mi madre, que por necesidad, no tenía un proceder correcto. Viendo en esto motivo suficiente para ser despreciada y considerada como indigna de unirme a él, su familia hizo que se fuese muy lejos.

"A pesar de sus protestas tuvo que par-

tir sin que pudiésemos despedirnos y nos diéramos nuestro último juramento de amor eterno. Esto me causó un gran dolor. Los suyos, no satisfechos con destruir mis sueños de niña, arrastraron mi nombre por el lodo, con villanías y maledicencias. Desesperada me suicidé y él, al saber mi resolución, se suicidó también."

Orgullo, maledicencia, dos factores poderosos que todavía arrancan lágrimas de desesperación, provocando tragedias y más tragedias que se prolongan a través de las vidas, a pesar de sus intermitencias y de su duración, que se perpetúan mucho más allá de nuestra vista y de nuestra percepción. ¿Qué más podíamos hacer por este joven que se iba extinguiendo cada vez más, como pago de una deuda por una vida cortada anteriormente por la desesperación?

Cuando le vimos partir, una protesta sorda resonaba dentro de nosotros mismos. Sentimos su partida, pues preveíamos que se consumiría en breve tiempo, llegando a desear que su espíritu se liberase lo más rápidamente, volviendo al plano espiritual, a fin de convivir con aquella entidad amiga.

Hasta hoy no sabemos si esto se produjo; lo cierto es que la entidad amiga todavía volvió varias veces a manifestarse, y con tanto sentimiento, con tanta elevación y deseo de que él viviese, que las lágrimas por ella derramadas y provocadas en los que asistían a los trabajos, tuvieron el don de atenuar esa protesta amarga, haciendo que organizásemos trabajos a distancia con cadenas de elevación de pensamiento, para que nuestro fluido vital reviviese a esa víctima de los preconceptos y del dogmatismo. Con este trabajo a distancia, continuo y exhaustivo, seguíamos el proceso de su dolencia y sabíamos que su mejoría era lenta pero continua, hasta que algunos meses después, coronando nuestros esfuerzos, obtuvimos la victoria de nuestra abnegación.

Desaparecida su molestia física, fortalecida su materia, su espíritu, en las horas de descanso, puede confiadamente abandonar y volar al espacio, en procura de ese ser —su compañera—, al lado del cual pasa momentos felices alejado de las tristezas terrenas. Allí, cerca de las estrellas, podrán apreciar los rayos de luz, que en cataratas se esparcen y caen sobre todas las almas, demostrando la bondad, la justicia y el amor de Dios.

LA VENGANZA DE UNA SUICIDA

Muchas veces oímos las censuras de colegas que ponen en duda nuestras afirmaciones en las que atribuimos a las influencias de los espíritus las causas del 70% de las tragedias que sufre la humanidad. De hecho, el 70% es una cifra bastante elevada para representar una causa determinante, especialmente cuando esa causa penetra en el terreno de la ciencia, pues ella se alegra, y con razón, cuando puede explicar y afirmar que los factores para un determinado efecto entren en la proporción de un 5%.

En la mayor parte de los casos, que anteponen una barrera a su saber, obligándole a detenerse y a entregarse a mil conjeturas, la ciencia médica material procura indagar en los factores hereditarios o personales los que puedan ser la causa de la que se le presenta ante la vista. Busca, investiga, consumiendo días y noches en investigaciones y experiencias, demostrando a los ojos del mundo que sus obreros no temen al cansancio y no toman en cuenta el tiempo, que transcurre en su marcha eterna e inmutable.

La tuberculosis, la lepra, la sífilis, efectos por cuya causa desconocida se esfuerzan tantos y tantos investigadores, olvidados de sus familias, de sus comodidades, del mundo; aislados con su paciencia y trabajo. Son héroes anónimos y generalmente apartados de la humanidad por la cual se sacrifican. Descubrimientos y más descubrimientos vienen a auxiliar en la lucha en contra el dolor y la desesperación, que atormentan a la humanidad, que cual plantas parásitas vienen a enroscarse en el tronco de la felicidad y del bienestar. Es gracias a esos héroes desconocidos que el mundo se divierte y ríe; es gracias a esos obreros de la ciencia, aislados del mundo y de las cosas, a quienes dedicamos estas páginas en el deseo único de hacer que desvíen sus investigaciones hacia un terreno fértil adonde puedan cosechar frutos capaces de auxiliarlos en sus afanes, amparar a los seres humanos en las luchas contra las causas que los atormentan.

Hacer que dejen por un momento sus microscopios, sus frascos de cultivos y reacciones, con el fin de que eleven sus pensamientos y sus sentidos hacia los laboratorios del espacio, que les ofrecen un mundo nuevo de donde parten irradiaciones capaces de beneficiar sus arduos trabajos proporcionándoles abundantes cosechas en retribución de sus ingentes sacrificios. Recuerden que estas líneas también costaron largas horas consagradas al estudio y a las investigaciones. Ellas provienen de un médico consciente de su responsabilidad y que sólo se resolvió a publicarlas después de millares de pruebas, con millares de resultados positivos. Para el investigador del mundo invisible no es tan difícil ver y sentir a través de las tragedias que acosan a los seres humanos, las causas que las provocan, que campean en todos los hogares, transformándolos muchas veces en infierno y trayendo como resultado el luto, la orfandad, la viudez.

La muerte no es más que una transmu-

Contrastes de Apreciación

Esta agitando, de un tiempo a esta parte en el país, hermano Brasil, una declaración emanada de una reunión de arzobispos y obispos, llevada a cabo en Belén de Pará, donde se tacha de herejía al Espiritismo y al protestantismo y parece ser que los prelados se hallan dispuestos a volcar todas sus energías en un combate sin cuartel, por abatir a quienes consideran un enemigo ominoso.

Gran revolución ha creado en el ambiente, llegando a ocuparse particularmente del asunto los principales rotativos del país. Los más destacados dirigentes espíritas consideran absurda y anacrónica una declaración de tal especie en los tiempos en que corremos.

Y ha de ser no más absurda, cuando se la parangone con otra actitud diametralmente opuesta que ha tomado el Parlamento inglés, luego de haberle dado el espaldarazo de derogar una antigua ley que rebajaba al Espiritismo al punto de una mera práctica mágica —como ya es de dominio público— al sancionar el reconocimiento de el Espiritismo como religión y facultar su prédica libre entre quienes sean sus adeptos en el ejército, la marina y la aviación real. Al respecto dice el propio ministro del aire, Lord de L'Isle and Dudley: "Siendo ahora el Espiritismo reconocido como religión, como religión debe ser encarado y respetado."

Como vemos, las dos noticias antecedentes no pueden ser más dispares en su contenido. No queremos cerrar esta breve nota con una reflexión que sería siempre parcial, hemos de hacerlo sí con las palabras que usara el periódico inglés "The Greater World" al ocuparse del asunto: "Esto servirá de estímulo —consigna el periódico— para continuar con coraje y entusiasmo en la difusión de las grandiosas enseñanzas venidas hasta nosotros a través del mundo espiritual. Y vamos a orar, para que aun, muchos corazones se abran ante la Luz de la Verdad."

tación de vida. Los muertos somos nosotros, entes humanos dentro de una cárcel material impuesta por ley, para alcanzar por el esfuerzo y la lucha, nuestro progreso. Vivimos son los espíritus, esa fuerza inteligencia que nos mueve y nos guía. Muertos, cuando estamos en la materia; vivos, cuando quedamos liberados de ella.

(Continuará)

SEGUNDO ACTO PUBLICO

LA VERDAD SOBRE EL ESPIRITISMO

En el amplio salón "Rossini", de la calle Cangallo 2535, presentaba la CEA su segundo acto público, de la campaña iniciada el 15 de octubre pasado, del que nos ocupamos en número anterior. El presente se llevó a cabo, con la asistencia de un numeroso auditorio, el jueves 22 del mismo mes.

Dijo las palabras previas el secretario general de la CEA, Hno. Miguel Serio, destacando el motivo del acto organizado a fin de difundir entre el público profano la verdad sobre el auténtico espiritismo, al que se le estaba haciendo víctima de reiterados e interesados ataques, los cuales confundían a la masa y la inclinaban hacia la burla y el descrédito.

Hizo además el Hno. Serio una pública invitación a todos cuantos quisieran exponer sus opiniones *contrarias al Espiritismo*, a ocupar la tribuna de la CEA, siempre que acepten el intercambio de opiniones con el auditorio. Luego de tal introyto, presentaba al orador designado para esa oportunidad, Hno. Santiago A. Bossero.

Parte del público asistente al acto realizado en el salón "Rossini", el 22 de octubre. En el ángulo, el Hno. Santiago A. Bossero, el que tuvo a su cargo la exposición de la fecha.

Comenzó diciendo éste que se hacía indispensable esclarecer ante la opinión pública la verdad sobre el Espiritismo, pues estaba siendo sorprendida la misma con versiones que se hallaban muy lejos de la realidad en cuanto esta doctrina sustenta. Refirióse especialmente a la forma unilateral en que la encaran los Dres. Angel Centeno y Juan Carlos Moreno, quienes se destacan en esa especial labor.

Hizo exposición, para demostrar los personajes que del Espiritismo se ocuparon y le dieron el espaldarazo de su aprobación científica, tales como W. Crookes, R. Wallace y O. Lodge en Inglaterra; P. Gibbier (discípulo de Pasteur) en Francia; Aksakof en Rusia, y en Italia el Ing. E. Bozzano y el criminalista C. Lombroso. Agregó a la lista los destacados paladines de la Argentina: C. Mariño, O. Rebaudi, P. Serrié, Frascara, Ing. Fernández, sellándola con el nombre de tres glorias de la ciencia que del ideal se ocuparon: G. Delanne, Ch. Richet y G. Geley.

Hacia mención más tarde el orador a la famosa encuesta realizada por Camilo Flammarión en Francia, con la



cual recibió un aporte extraordinario de hechos supranormales de todos los ángulos del mundo, dándole base para realizar una importantísima reseña literaria de la vigencia del mundo del más allá en el nuestro visible. "La muerte y su misterio" y "Las casas de duendes", son el resultado de tan vasta actividad del sabio astrónomo y apo-

a reclamar, y según los últimos intentos de la más avanzada ciencia —agregaba Bossero— estamos a un paso de lograr ese intento.

Haciendo pie en una declaración circulante de que los hechos medianímicos son sólo demostraciones antojadizas, trasladó el orador la atención del auditorio al hecho bíblico que nos



Vista parcial del público que asistió al acto del 15 de octubre en la CEA. Arriba pueden verse a los oradores de esa ocasión. De izquierda a derecha: Humberto Mariotti, Miguel Serio y Natalio Ceccarini (h.).

yo de la verdad que el Espiritismo sustenta.

Rebatiendo luego ciertos términos inadecuados expuestos por el Dr. Centeno respecto de la personalidad del maestro Kardec, destacó Bossero los títulos y obras pedagógicas que respaldaban su ilustre y respetada solvencia moral e intelectual, lo que le hacía merecedor de mayor respeto por parte de quienes se ocuparan de él.

El problema de la crisis actual por la que pasa el mundo, fué pintado más adelante por el expositor, con sus sombrías tintas, recalcando la puja existente en todos los sectores del saber humano por descubrir el secreto de la vida; secreto que la humanidad reclama insistentemente. Porque él es la herencia divina que el hombre tiene derecho

muestra a Saúl consultando a la pitonisa y luego a los fenómenos de Hydesville, los que a pesar de todas sus palmarias demostraciones, quieren ser desvistuados por la retractación pública de Margarita Fox. Señaló el orador que no era ello un sólido argumento, pues también Pedro había negado tres veces al Cristo, y sin embargo no por ello perdió su virtual vigor el Cristianismo. Trajo a colación más adelante la consulta medianímica realizada por Abraham Lincoln en la Casa Blanca, siendo presidente de los Estados Unidos, a raíz de la cual surgió la ley de liberación de los esclavos, hechos éstos concretos, grabados en la historia, y que no tienen nada de *antojadizos*.

La reencarnación fué conceptuada, con conceptos simplistas, como una ley

absurda por los oponentes a que se hacía mención. Luego de exponer en toda la maravillosa gama de sus valoraciones a este magnífico principio divino, dijo Bossero que la justicia de Dios no tiene justificación si no se le analiza desde tan elevado miraje.

Decía a continuación el orador que las huestes religiosas en vez de combatir al Espiritismo, debían acoger con todo esmero y dedicación al hecho fenoménico, pues sería éste el que podría darle valor a todo el contenido de su sentido ideológico. Para ello acotó una serie de eminentes personalidades eclesiásticas que aprobaron públicamente la veracidad del mundo supranormal incidiendo en el hacer del mundo físico, el inmediato, el común.

En cuanto a la objeción que se le hiciera al Espiritismo como mal social, prólogo de la locura, trajo a colación las experiencias realizadas en el Brasil, donde el orador tuvo ocasión de visitar el Hospital Espírita de Porto Alegre, llegando allí a la comprobación de que por el proceso espírita, se consigue la curación del 63 % de los asistidos, índice que está muy lejos de lograr la ciencia oficial. A lo cual ha de agregarse que las estadísticas no indican sino en una proporción muy ínfima que los asistidos sean espiritistas.

Quizo destacar el orador, que al hablar de Espiritismo no debía confundirse a esta práctica con la realizada por los que titulándose así, hacen de ella un mero mercantilismo. Al respecto recordó la campaña intensiva que la Confederación realizara en 1936, en todo el país, logrando en ese entonces dejar bien diferenciados ambos ángulos de enfoque, especialmente frente a las autoridades constituídas.

A propósito de la declaración que hiciera el Dr. Centeno en conferencias y publicaciones, de que el Ministerio de Salud Pública había exigido a los socios y asistentes a las sesiones mediánicas un *certificado de salud mental*, sin más comentarios, tratando de confundir a sus oyentes y lectores, aclaró el Hno. Bossero cuál fué el resultado de aquella resolución. El Ministerio aludido hubo de suspender el referido expediente pues la estadística, hasta el momento en que se llevaran a cabo los exámenes —aproximadamente ocho o diez meses— dió como resultado un 1/2.000 de rechazados, cuando el índice común, consultados los atacados de

insalubridad mental conocidos, descontados los que no se asisten públicamente, es de 3/1.000.

Recalcando la pequeñez conceptual que signaba al mundo antes de la segunda guerra mundial y que había hecho crisis con el ingreso en la era atómica, dijo el orador que se imponía buscar la armonía y acercamiento entre todos los seres que quieran el bien de la humanidad, sin preconceptos y sin prejuicios circunstanciales para poner en marcha una renovación en los valores morales e intelectuales del hombre. Allí, en ese punto estaría el Espiritismo para darse la mano con todos los hombres de buena voluntad. Recordó para ello el reciente hecho que se pusiera de manifiesto en el Congreso Mundial de Microbiología, en donde se presentara un método para la cura de la lepra, obra de una sacrificada por la humanidad, la monja María Susana.

Grandes aplausos coronaron la vibrante exposición del orador, que fuera interrumpida varias veces por tales muestras de aprobación.

Este acto que fuera anunciado profusamente con afiches murales y volantes de mano repartidos en cantidad y enviados por vía postal a eminentes personalidades e instituciones, contó también con el reparto a los concurrentes de folletos y volantes aclarativos.

NUEVAS MESAS DIRECTIVAS

DE LA SOCIEDAD "TE PERDONO" DE LA CIUDAD EVA PERON

Presidente, Ricardo A. López; vicepresidente 1º, E. Meccia; vice 2º, Manuela P. de Menéndez; secretaria, Elsa Pena; prosecretario, J. Ronchetti; tesorero, M. Moreno; protesorero, C. Rodrigo; bibliotecario, Elvira A. de Piano; vocales, Fernanda Fanjul, Luisa M. de Mortno, S. Conesa y D. Pilone.

DE LA SOCIEDAD "LUZ Y VERDAD" DE JOSE INGENIEROS

Presidente, P. Ripari; vicepresidenta, Teresa de Barrailler; secretario, R. S. Millán; prosecretario, N. Mazura; tesorera, María A. de Jáureguiberry; protesorero, S. Mazzeo; vocales: M. Grosso, Tomasa S. de Millán y Delia Fos; suplentes: E. Barrailler y Felisa de Enrich; comisión fiscalizadora: M. Brignolo, H. Manzini y D. E. Morales.

CAMBIO DE DIRECCION

LOBERIA. — Nos comunican los correligionarios de la sociedad local "La Luz del Porvenir", que han trasladado la sede de la entidad a la calle Francia N° 44, donde desenvolverán su específica actividad en lo sucesivo.

MISION DEL ESPIRITISMO FRENTE AL MUNDO CONTEMPORANEO

Por HUMBERTO MARIOTTI

quiere, eso sí, dar ocasión al desprevenido o falto de información a que tenga una fuente donde establecer parangones y valorar puntos de razón. Así se entiende desde la Confederación Espiritista Argentina la "defensa del Espiritismo".

N. de la R.

De un tiempo a esta parte —como se ha informado repetidamente en nuestras líneas— el Espiritismo está resultando blanco de los dardos de una sistemática campaña interesada en menospreciar o subestimar los altos postulados de su doctrina, usando para ello de argumentos muchas veces sofísticos, que confunden al hombre imparcial poseedor de sumarios conocimientos de las cosas o que no los posee en absoluto.

Los principales voceros de esta campaña son los Dres. Angel Centeno y Juan Carlos Moreno, que en diversos textos y conferencias públicas han llevado a extremos inusitados esta campaña de descrédito. Amparados en la autoridad que les presta sus títulos universitarios, pretenden dar el veredicto de que el Espiritismo es un mal social, y como miembros de actividad destacada en el movimiento católico seglar, tienden a desmerecer a su punto de discrepancia como falto de competencia en el mundo de la moral.

Con el propósito de poner los puntos en claro y no dejar pasar por alto ciertas serias acusaciones que traen aparejadas esas salidas en busca del favor público a que nos referimos, hemos de publicar, desde este número, una serie de artículos adecuados a tal fin, que nuestro colaborador, hermano Humberto Mariotti, ha compuesto especialmente.

No se pretende con esto "defender" al Espiritismo. La doctrina se defiende por sí con su ciclópea grandeza. Se



ALLAN KARDEC

INTRODUCCION

La razón de ser del Espiritismo no está vinculada a ningún interés proselitista, ni al intento de suplantarse una religión por otra. El Espiritismo es un despertar de la conciencia frente al terrible drama espiritual que vive el hombre de nuestro tiempo. La observación del caótico proceso histórico internacional; el desmoronamiento de la fe y la confianza en los valores morales de la civilización; la pérdida del sentido religioso y metafísico del hombre; el descreimiento y el escepticismo; la falta de reverencia a Dios y a lo sobrenatural; la realidad de la muerte como única recompensa al sacrificio de los hombres buenos y nobles en un mundo donde triunfan los aprovechados y desalmados, y donde los poderes del mundo, tales como el capitalismo y la riqueza, imperan como únicos dioses de la

realidad social; la crisis del cristianismo y de la religión como elementos para sofrenar esta caída fatal del hombre, son las razones (y existen otras además) que favorecen el advenimiento del Espiritismo en el mundo, cuya fenomenología objetiva y concreta demuestra al entendimiento humano que el Espiritismo no es un simple supuesto metafísico y teológico basado en la fe solamente, sino una realidad biológica, espiritual y divina que sobrevive a la muerte.

El único afán del Espiritismo y del hombre espiritista es demostrar que la existencia humana no es el producto del caos y de la nada, y que no busca el establecer una nueva teología de Dios y de la realidad sobrenatural de las almas. El Espiritismo quiere hallar la prueba objetiva de la inmortalidad del Espíritu, lo cual se ha sostenido siempre sólo a través de razonamientos filosóficos y religiosos. En nuestro tiempo la concien-

cia del hombre anhela una filosofía y una teología positivas del conocimiento. Pues la realidad histórica ha llevado al hombre a un plano de conciencia objetiva tal que a la ciencia, la fe, lo sobrenatural, lo ideal y el bien quiere verlos en forma práctica y objetiva y no como esperanza y vagas aspiraciones del alma. La conciencia histórica de la humanidad dice que si esta vida del hombre es la única forma de su existir quiere, por tal motivo, encajarse lo mejor posible en esta única forma de existencia para disfrutarla, ya que después de ella todo es nada, ilusión y "muerte eterna", como sombríamente dice ahora el existencialismo ateo y nihilista.

La conciencia moderna mide la realidad histórica, hoy más que nunca, a través del "ser o no ser" del espíritu. El hombre moderno ya no está dispuesto a jugarse por los valores espirituales y religiosos si su fin es la noche del sepulcro. Y ese hombre moderno es hijo de la Iglesia y del Cristianismo, esto es, de esa civilización llamada cristiana; pero no obstante ello, la terrible crisis religiosa del mundo repercute en su ser lo mismo en forma alarmante y catastrófica. No es su abandono de la Iglesia lo que ha traído este estado actual de la conciencia humana. Es más bien por que la Iglesia no ha sabido demostrar al dríamos ubicar a partir de la Reforma, la realidad del alma y de lo sobrenatural. Ella se objetivó a tal punto, que su verdadera naturaleza divina quedó oculta para los ojos del pueblo, y fué así como llegó a creerse que la Iglesia era sólo un poder temporal, sin ninguna realidad divina y sobrenatural.

El renacimiento de lo sobrenatural y de la idea del "otro mundo" vendrá a base de una objetivación del Espíritu; es decir, que el método científico intervendrá en la demostración de la inmortalidad del alma. Y a eso sólo aspira el Espiritismo: encontrar el alma, el alma viva e inmortal, demostrando que el hombre es un espíritu encarnado dependiente de Dios y que el universo todo, por esa misma razón, posee un sentido divino. Y después de eso entregar esa conquista a la ciencia, la filosofía y la religión para que reestructuren la metafísica del hombre a base de una teología objetiva y demostrable o de un auténtico conocimiento de la realidad espiritual de la persona humana.

Los Dres. Angel M. Centeno y Juan Carlos Moreno combaten al Espiritismo con sentido sectario y partidista, y esa posición desliga la acción sincera de los espíritus que buscan la

verdad divina y espiritual del hombre.

Ellos podrán decirnos que esa verdad está resuelta toda entera por el Magisterio de la Iglesia. Pero es que la fe que ella aun nos ofrece, no resiste el terrible ímpetu de los diversos materialismos en boga, entre ellos el dialéctico y el existencialista, los cuales están demoliendo esa fe que pudo ser muy útil en el período áureo del medioevo, pero que ahora resulta insuficiente frente a las tremendas conquistas de la ciencia y de la nueva conciencia histórica de la humanidad.

Cuando el *espíritu de secta* impera no puede descubrirse la verdad, ya que ésta sólo la iremos conociendo a través del proceso evolutivo del conocimiento. Y si la verdad religiosa le fué revelada al hombre de una sola vez, las contradicciones espirituales y filosóficas no deberían ocurrir en el mundo, ya que la conciencia humana se habría amoldado a ella, quiérase o no. Pero es que la verdad, tanto científica como religiosa, cree y se ensancha de acuerdo a la evolución de la conciencia. Y ésta como es de naturaleza evolutiva, sólo marcha con la evolución general de las cosas. De allí que todo aquello que quiera permanecer fijo e inmutable, sufrirá las consecuencias de esa ley incontenible que se llama evolución de la conciencia.

La Religión, estamos seguros de ello, no sufrirá menoscabo alguno por el avance del Espiritismo en el mundo. Por el contrario, el sentimiento religioso se reafirmará en las masas; el descreído y el ateo volverán la mirada hacia lo alto y se preguntarán qué significado posee la existencia y si todo el existir humano consiste en lo que va de la cuna al sepulcro.

Nosotros sabemos que son muchos los hombres que han vuelto a Dios y al Espíritu por los fenómenos del Espiritismo, limpios de toda escoria y fanatismo, y que muchas almas abandonaron la idea del suicidio debido precisamente a esa realidad de ultratumba que les mostró el hecho saludable de la fenomenología espírita. Además espíritus desorientados, vencidos por el materialismo del mundo y que no encontraban a Dios en ninguna de las religiones conocidas, volvieron a Dios, a ese Dios vivo y Padre del Evangelio de Jesucristo por los hechos del Espiritismo.

Las herejías que según el Dr. Juan Carlos Moreno contiene el Espiritismo, responde a la *forma vulgar* de atacar a sus propósitos filosóficos. Porque el Magisterio de la Iglesia, si

bien es cierto que prohíbe el estudio del Espiritismo, por el otro lado se abstiene de abrir juicio sobre lo que sus fenómenos revelan. Si bien es cierto que esta dualidad de criterio resulta un tanto contradictorio, por la ora parte deja la puerta abierta para una futura interpretación de sus hechos fenomenológicos. Es que la Iglesia tiene ya una experiencia secular con respecto a la condenación de las ideas y de los principios. Muchos de los hechos condenados por ella, se vió en la necesidad de reconocerlos más tarde como reales. Y ese procedimiento ha sido el factor principal que empañó la misión divina y espiritual de la Iglesia frente a la nueva conciencia histórica del hombre.

Con el Espiritismo podría ocurrir lo mismo; por eso se abstiene de abrir juicio sobre sus fenómenos, no obstante la prohibición que imparte acerca del estudio de sus principios y hechos.

Dice el Dr. Moreno que el Espiritismo "*confunde las almas de los difuntos con los espíritus angélicos*". Lamentamos tener que decirle que el investigador espírita se atiene a los hechos, y antes de lanzar una opinión sobre ellos, los habrá pasado primero cien veces a través de su *sentido crítico*. Pues todo investigador espírita y metapsíquico, como el Dr. *Gustavo Geley*, acepta la teoría espiritista entresacada del gran bloque de su inmensa fenomenología mediúmica. Porque tal como lo han de saber los doctores *Centeno* y *Moreno* el espiritista posee para las cosas espíritas, como para las de la filosofía y la religión, el más profundo *sentido crítico*. Y si muchos de ellos se han apartado de la mayor parte de los dogmas, ello es debido a ese *sentido crítico* que uno de los nombrados le niega al espiritista.

No debe olvidarse que el Espiritismo científico y filosófico, ese que está formando en los pueblos una nueva conciencia espiritualista, y no ese pseudo "Espiritismo" de sectas y fanáticos (el cual, por lo visto, parece que es el único que conocen los doctores *Centeno*, *Moreno* y otros señores), se presenta ante la humanidad culta y civilizada como el nexo de unión entre el Espiritualismo y el Materialismo clásicos, ya que uno de sus postulados principales dice que "*no hay espíritu sin materia, ni materia sin espíritu*". Y aquí no existe panteísmo ni inmanentismo, ni cosa parecida. Este principio espírita expresado por el sabio francés, doctor *Gustavo Geley*, viene a indicarnos que el Espiritualismo y el Materialismo estuvieron divididos en forma

irreconciliable por un *malentendido filosófico*.

Se establecieron dos extremismos: el *extremismo materialista*, que todo lo reducía a la materia y el *extremismo espiritualista*, que lo sometía todo al espíritu. Esta actitud dividió el saber filosófico y se creó un saber del hombre y del mundo sobre dos bases distintas: el de la materia por un lado y el del espíritu por el otro. Se dividieron así los pensadores en dos grandes ramas: los materialistas y los espiritualistas, sin lograr ponerse nunca de acuerdo en lo que toca a los orígenes de la vida del alma y de la inteligencia.

Ahora bien, frente a tan grave problema aparece el Espiritualismo como una rama de la Historia Natural y demuestra la reconciliación de ambos sistemas, los cuales dividen aún a la humanidad en dos grandes sectores: los que niegan todo sentido divino y espiritual del hombre y el universo —los materialistas— y los que afirman a Dios, la inmortalidad del alma y un profundo sentido espiritual de la criatura humana y de todo lo creado, los espiritualistas.

Materialistas y espiritualistas se disputan la verdad del mundo y del conocimiento, pero ninguno de ellos posee los elementos experimentales y objetivos para afirmar la realidad de sus postulados. Ante esta lucha ideológica se presenta pues, el Espiritismo, con sus hechos reales y físicos, demostrando que la verdad del conocimiento se halla tanto en los que afirman la sola realidad de la materia, como en los que sostienen que la única realidad es el espíritu. Pero para ello es necesaria una reconciliación a base de una demostración pura y positiva de lo que se sostiene. Y el Espiritismo con su variada fenomenología de casi cien años, demuestra que espíritu y materia se interpenetran recíprocamente formando una sola y única realidad: el ser esencial de la inteligencia, tanto en el hombre como en el universo entero. Por eso el gran sabio francés, *Dr. Gustavo Geley* decía lo siguiente:

"Desde el momento en que la teoría espiritista dice que *espíritu, fuerza y materia* van siempre juntos y son inseparables, y que no pueden ni suponerse con vida propia y aislada uno de otros, la doctrina espiritista puede ser, desde luego, admitida lo mismo por los que hacen de la *inteligencia un producto de la evolución avanzada de la materia*, que por aquellos otros que sostienen que la *materia no es ni más ni menos que una manifestación del espíritu* (1).

(Continuará).

(1) Interpretación sintética del Espiritismo.



El Rumor de la Colmena

FEDERACION ARGENTINA DE MUJERES ESPIRITAS DE LA CEA

CONVERSEMOS...

SOBRE LA OBRA A REALIZAR

¿Has pensado, hermana, en la enorme responsabilidad que nos cabe a nosotras, mujeres espiritistas, en estos momentos decisivos para el afianzamiento definitivo de nuestro Ideal en el corazón y en la conciencia de nuestros conciudadanos? ¿Has pensado, hermana, cuánta hermosa obra espera tu buena voluntad, tu amor fraternal, tu espíritu de sacrificio, tu capacidad femenina?

Grande es la obra a realizar, y los medios están todos al alcance de nuestras manos! Cada mujer espiritista, en su propio hogar, en el Centro al que concurre, y en la Colmena, de la que es diligente abejita, tiene la oportunidad de colaborar en la obra común, aportando su inteligencia, dedicando una pequeña parte de su precioso tiempo, y ayudando a arbitrar los medios económicos indispensables al sostenimiento de la propaganda, y al mantenimiento de los locales de estudio y experimentación, en los que tanto bien se realiza en beneficio de todos los seres, encarnados y desencarnados.

La eficaz organización de todos estos esfuerzos, mancomunados, ha sido encarrada por la Federación de Mujeres Espiritistas de la C. E. A. con secretaría permanente en la sede social de la Confederación Espiritista Argentina. Como medida previa se ha procedido a formar en cada Sociedad, Centro, etc. un Enjambre, como avanzada destacada de la Colmena madre, y cada una de estas filiales de la F. A. de M. E. ha designado ya una Secretaria-Delegada, que al representar a sus hermanas abejitas, las pondrá en contacto directo con el organismo central femenino. De este modo, completada la organización y unificación de todas las mujeres espiritistas de nuestra país, estaremos en condiciones

de enfrentarnos con la inmensa e interesantísima obra que nos corresponde realizar. Y esta tarea será emprendida a partir del próximo año 1954.

Varios importantes proyectos han sido detenidamente estudiados por la Comisión Directiva de la F. A. de M. E., y serán propuestos a las Delegadas de los Enjambres, para ser desarrollados siguiendo un plan progresivo que facilite su aplicación uniforme por todos los núcleos femeninos: el "Auxilio Fraternal", a prestar en cada Enjambre a todos los hermanos espiritistas, para mayor consolidación de la gran familia espiritista argentina; los "Debates libres", en los que tomarán parte todas nuestras hermanas para definir cuál debe ser la actitud de las mujeres espiritistas de nuestro país frente a los problemas personales, familiares y sociales que les plantean nuestras costumbres y formas de vida locales; el contacto doctrinario, bien orientado, con los "simpatizantes" de nuestro Ideal, que deseen ampliar sus conocimientos, y colaborar, sin acercarse a nuestros locales por diversas razones personales atendibles; las visitas y las reuniones de confraternización, a realizarse periódicamente. Y quizá, en un futuro próximo, la fundación de Jardines de Infantes y de Centros de Enseñanza Espiritista para los niños de hogares espiritistas, en todo el país.

Todo esto, y mucho más podemos y debemos realizar las mujeres espiritistas, unidas en el mismo afán de lucha y de trabajo, por el engrandecimiento de nuestro Ideal, y por el bien de nuestros hermanos, de nuestros hogares, y de toda la humanidad.

HERMANA:

No olvides colocar la abejita de plata sobre tu pecho, cada vez que sales a la calle.

NECESIDAD DE LA EDUCACION ESPIRITA INFANTIL

Comeatarios al margen de la brillante improvisación del Sr. Natalio Ceccarini (h.) en la apertura del acto de la "Fiesta del Cuento Infantil Espiritista", realizada en el local de la C. E. A., que relatamos aparte.

Por ETHI GHILBERT

Digna de haber sido íntegramente transcrita fué la elocuente pieza oratoria pronunciada por el secretario del Círculo de Estudios Progreso Espiritista y vicepresidente 1° de la CEA, Hno. Natalio Ceccarini (h.) al abrir el acto en oportunidad de la hermosa fiesta brindada por aquella institución organizadora, con la Editorial Fiat Lux, del Primer Certamen del Cuento Infantil Espiritista. Por no haberse recogido taquígraficamente, como merecía la importante alocución, nos vemos obligados a referirnos apenas a sus más importantes conceptos, por considerar que las autorizadas opiniones allí vertidas deben ser objeto de reflexión y estímulo de acción, para todos los espiritistas de nuestro país.

Es en la infancia de hoy en quien descansan las esperanzas de la humanidad en este momento crucial de su evolución, y es hacia la infancia donde deben convergir todos nuestros esfuerzos, para abrir su espíritu, aun incontaminado, a las verdades de nuestra doctrina, y orientar su futuro por las sendas que abre al hombre de mañana nuestro hermoso ideal. Educar deleitando, es uno, tan solo, de los medios de que podemos disponer para llegar a nuestros niños, y ese medio intenta arbitrarlo la Editorial Fiat Lux, al organizar bajo los auspicios del Círculo Progreso Espiritista, la edición de Cuentos Infantiles Espiritistas, destinados a instruir a nuestra infancia.

Que este género literario es uno de los más difíciles, lo demuestra la cantidad —proporcionalmente escasa— de trabajos recibidos para este certamen. Pero esperamos que el estímulo que se brinda a nuestros escritores los impulse a vencer las dificultades iniciales, para dedicarse de lleno a este interesante aspecto de la difusión de la doctrina espiritista.

Otro de los medios, desde luego el más directo y eficaz, es el de organizar la enseñanza espiritista infantil, adaptada a la mentalidad y a las necesidades inmediatas de conocimientos básicos de nuestros niños. Esta tarea que se lleva a cabo con tanto éxito en el Brasil, debe ser objeto entre nosotros, de un profundo estudio y una minuciosa ordenación, a fin de lograr unidad de miras, es decir la unificación de la enseñanza en sus detalles y en sus orientaciones. Empezarla cuanto antes es no sólo una exigencia de la hora actual en nuestro país, sino una obligación, y una responsabilidad moral para todos los espiritistas argentinos.

POR LA PAZ DEL MUNDO Y LA FRATERNIDAD UNIVERSAL

LAUDABLE PROPOSITO DEL
MOVIMIENTO POR LA
FRATERNIDAD
UNIVERSAL

"Con el elevado propósito de servir a la causa del bien común —expresa un circular distribuida profusamente por los miembros del *Movimiento por la Fraternidad Universal*— deseamos publicar un libro que llene ampliamente esta finalidad". En efecto, con muy acertado criterio proponen, en una cordial invitación, que se les haga llegar uno o más mensajes, que han de estar regidos por el siguiente orden, que nos complacemos en detallar:

- 1°) La Paz Universal en todos sus aspectos y cómo lograrla, a fin de que no haya más guerras ni conflictos entre naciones y pueblos.
- 2°) La coexistencia de todas las religiones y la inmensa diversidad de ideales e interpretaciones en una armonía perfecta de mutua comprensión y respeto, y cómo lograrla.
- 3°) En la unidad la interdependencia de todos los pueblos de la tierra y cómo conseguirla.
- 4°) La Fraternidad Universal como ley fundamental de toda existencia. Cómo acrecentar su reconocimiento en todos los países.
- 5°) Métodos prácticos y orientaciones pedagógicas más convenientes para crear la conciencia de una ciudadanía mundial.
- 6°) Bases y puntos de partida para la organización de un Gobierno Federal Mundial.
- 7°) Establecimiento del *Día de la Fraternidad Universal*. Métodos prácticos para su aceptación en los más variados países.

Los trabajos serán leídos en el acto público, que acostumbra a realizar todos los años esta entidad, el sábado de Gloria, conmemorando el Día de la Fraternidad Universal. En esta oportunidad sería el 17 de abril de 1954.

La seriedad, el empeño y la capacidad que suelen poner estos trabajadores en pro de la armonía, nos permiten esperar que este libro, que será el segundo tomo de otro en igual sentido que se publicara anteriormente, ha de llegar a ser un serio argumento, sólido y señero, en favor de una templanza en el ánimo inarmónico, convulsionado y agresivo de nuestro mundo actual.

Desde nuestras páginas adherimos nuestra simpatía y apoyo a tal acción, augurando al grupo idealista "Movimiento por la Fraternidad Universal", un franco y necesario éxito.

RECUERDE RENOVAR SU SUSCRIPCION
PARA EL AÑO 1954, DE LA REVISTA

LA IDEA

FIESTA DEL CUENTO INFANTIL ESPIRITA

Un paso de gran trascendencia para el logro de una literatura espírita local, ha sido dado por el Círculo de Estudios Progreso Espírita y la Editorial Fiat Lux, con la organización del Primer Certamen de Cuentos Infantiles Espíritas. Como culminación feliz de la importante iniciativa, tuvo lugar el domingo 8 de noviembre pasado una hermosa fiesta dedicada a los niños, en el transcurso de la cual se entregaron los premios a las autoras de los tres cuentos elegidos por el calificado jurado, como los mejores y más aptos para enseñar, deleitando, a los pequeños lectores a quienes se destinará la edición de esos trabajos, en una serie titulada: "Ronda de Niños". Pero todo esto y los nombres de las autoras premiadas, y de sus cuentos, es conocido ya por los lectores de LA IDEA. Vayamos pues, a la fiesta, desbordante de alegría infantil, animada por el contagioso entusiasmo de cerca de doscientos niños de todas las edades, que acompañados por sus familiares colmaron el salón de la CEA de risas, aplausos y bullicio que difícilmente era contenido por la admirativa atención con que todos, grandes y chicos, siguieron el desempeño de los minúsculos artistas que ocuparon el escenario. Exceptuando las aplaudidas y muy gustadas actuaciones del trío de guitarras, dirigido por el Sr. Guillermo Neira y del simpático ilusionista, Sr. Arnaldo Ciorciani, fueron los niños quienes tuvieron a su cargo la grata tarea de evidenciar sus notables dotes artísticas. Entre ellos es preciso destacar la actuación de la precoz recitadora, la niña María Rosa Mascardi, alumna de la profesora Sra. Lola Llopiz Piñeyro, en quien vemos a una gran actriz en ciernes, si persiste en cultivar su afinada capacidad para transmitir la emoción, la intención y la gracia, con la gran ductilidad que demostró ante el público al que arrancó lágrimas, risas y merecidas ovaciones. Excelente, por su donaire, disciplina y autenticidad, el conjunto infantil de la Sociedad "Luz del Porvenir", dirigido por la Sra. Adriana de Martínez y el Sr. Angel Castro, que fué muy gustado y aplaudido. Pero aun esperaba otra hermosa sorpresa a los encantados concurrentes: y ésta estuvo a cargo de los alumnos de la profesora Srta. Valentina García, cuyas estilizadas danzas españolas, y fantasías internacionales, presentadas con una riqueza de trajes admirables, y vertidas con un estilo clásico de elevada jerarquía artística, revelador de largos estudios y profundos conocimientos, pusieron una nota de arte delicado y sutil en el ambiente efervescente de entusiasmo y de alegría que fué la tónica general de la fiesta. El completo y bien organizado programa contó con la muy apreciada intercalación de un abundante reparto de golosinas, de un

sorteo gratuito, cuyos premios codiciados, —una muñeca, un payaso, una casita de caramelos y numerosos libros, —colmaron de alegría la expectativa del público infantil al que se brindó como broche de oro, un nutrido programa de películas cinematográficas cómicas. Grandes y chicos se divertieron asimismo con las graciosas ocurrencias del animador obligado de todas las fiestas espíritas en la CEA, el eficaz Sr. Alfonso Leonelli, y tuvieron elogiosos comentarios para la adecuada decoración de la sala, realizada por la señorita Liliانا Nieva.

La distribución de los premios a las ganadoras del certamen dió lugar a un entre-acto emotivo, y fué subrayado por nutridas ovaciones. Exprofeso, dejamos para el final el comentario, —breve aquí, pero que aparte destacamos con la extensión que merece—, del meduloso discurso con que abrió el acto el secretario del Círculo de Estudios Progreso Espírita, Hno. Natalio Ceccarini (h.) quien se refirió al candente tema de la educación espírita de nuestros niños, a la que contribuirá notablemente la importante iniciativa a cuya significativa culminación tuvimos el agrado de asistir.

ETHI GHILBERT.

TE DE CAMARADERIA

ORGANIZADO POR LA F. A. de M. E.

Con el fin de reunir a sus asociadas y familiares en un acto de franca camaradería, la F. A. de M. E. llevó a cabo el 15 de noviembre transcurrido un té en los salones de la CEA.

Ante una numerosísima concurrencia que colmaba la sala, abrió el acto, expresando la significación del mismo la secretaria del organismo, Sra. Elvia M. de Borjas. Seguidamente nuestra compañera de tareas, señora Ethí Ghilbert, y doña Clara P. de Acuña recitaron poesías propias con el beneplácito general.

Ya dentro de un ambiente cálido y agradable, entonaban los asistentes el Himno de la Inmortalidad, otorgándole a la fiesta matices inolvidables de armonía. Poco después se servía, con la diligencia de las damas de la comisión de la F. A. de M. E., el té, al que siguió luego un sorteo gratuito de obsequios, para dar lugar más tarde a unas interpretaciones al piano por la correligionaria Srta. Ema P. Levrero.

Pudieron oírse más tarde, interpretados con muy buen gusto y exacto sentido del ritmo, recitados por la Srta. Yolanda García y el Sr. Juan R. Morano.

Cerraba poco después esta maravillosa fiesta de la solidaridad espiritual unas breves palabras pronunciadas por la presidenta de la entidad, Sra. María Elena P. de Nieva, la cual dió lugar a que la señorita Elizabeth Caffaro pusiera el punto final musical a la inolvidable reunión.

FIESTA DE LA INMORTALIDAD

ORGANIZADA POR LA F. A. de M. E.

Con el propósito de conmemorar el Día de la Inmortalidad, que ya se ha hecho un periódico propósito de las integrantes de la F. A. de M. E., llevóse a efecto en los salones de la CEA, el transeurillo 1° de noviembre, un brillante acto cultural y artístico.

Presentada por la Sra. Elvia M. de Borjas, que tuvo a su cargo el delicado y armonioso cargo de la animación, hizo la apertura del acto con muy elocuentes y acertadas referencias a la inmortalidad, la vicepresidenta de la entidad, Sra. Clara P. de Acuña. Con agradable y mesurado tono de voz expuso la oradora una brillante expresión de la maravilla de vida que vibra en el mundo espiritual, cuando éste se encara desde el ángulo espiritista de la inmortalidad.

A cargo de la concurrencia, que entonó en coro el "Himno de la Inmortalidad", estuvo la parte siguiente del programa. La Srta. Ema P. Levrero, acompañó los acordes en el piano.

Con agradable voz y exactos matices del ritmo, recitaba el Sr. Juan Roberto Morano dos poemas: "No bebo" (fragmento), de Jacinto Benavente y "Toito te lo consiento", de García León.

Ocupaba el estrado más tarde la señorita Elisabeth Caffaro, para hacer gráfica con sus palabras, la emoción y el sentir de la música cuando se la capta con el buen pensamiento puesto en una obra de bien, usándolo como sutil vehículo de transporte espiritual. Acto seguido interpretaba en el piano en su majestuosa grandeza, el "Himno al Creador" y luego con ajustada calidez cromática, la sonata "Claro de Luna", ambos de Beethoven.

Desde la eternidad vuelven las palabras... se denominó el número final de la primera parte del programa preparado, y en él se oyó, a telón caído, por los micrófonos, revivir las armoniosas palabras cual lo dejara para la posteridad, la recordada amiga Sra. Josefina A. de Rinaldini.

Con ello se dió curso a un breve intervalo, durante el cual pudieron oírse los comentarios de aprobación por todo lo visto y oído, que corroboraba el justiciero aplauso con que el auditorio rubricó cada actuación. En especial debe destacarse el buen gusto y acierto con que se presentó el escenario, un sugestivo cielo tachonado de mágicas estrellas en el fondo y una artística disposición de telas, flores y luces que componían un bien logrado conjunto.

La segunda parte del programa contó con la eficaz y brillante cooperación artística de la mezzo soprano de nuestro primer coliseo, la Sra. Bruna Carla, quien bien acompañada por la Srta. Delia Monllau al piano, brindó con su acostumbrada capacidad vocal e interpretativa un interesante programa integrado por piezas de Schubert, Donaudi, Ponchielli y otros celebrados autores, arrancando de la concurrencia insistentes y calurosos aplausos.

Para el final estaba reservado un trabajo especial, que fué el digno broche de tan

encantadora reunión. Una alegoría titulada: "Inmortalidad", nos puso frente a un grupo alegórico que representando al amor, la juventud, la primavera, la madre, la belleza y la esperanza, se escalonaban en artística disposición en un plano elevado de la escena. Rompe el silencio el poeta que "viene desde la noche de los siglos, llena de luz el alma, con la palabra intacta, impronunciable en el lenguaje humano, cantando su eternidad". Las sensibles representaciones alegóricas van expresándose ante la angustia verbal del poeta en el alma que las anima, a través de cálida exposición poética de sublimes tonalidades.

Grandes aplausos coronaron la labor de los artistas: Juan Roberto Morano (poeta); Isolda Furlani (el amor); Roberto Sdrecht (la juventud); Beatriz Fernández (la primavera); Celina Azzolina (la belleza); Yolanda García (la esperanza), y Marita Battaglia (la madre). Exigióse la aparición de la autora a quien se le tributó nueva salva de aplausos: la Sra. Ethí Ghilbert, quedando con lo dicho finalizada una preciosa muestra de arte coronada por el más franco éxito.

En los intermedios se pasaron varios números de música clásica fonoelectricamente y se hizo oír, seleccionados trozos poéticos, por la voz de la Sra. María R. de González Ríos, bien modulada.

GRAN FUNCION CINEMATOGRAFICA

LLEVADA A EFECTO EN LA CIUDAD DE LOBERIA

La Agrupación de Mujeres Espíritas de Lobería, con el fin de recaudar fondos para su caja de caridad, organizó el 26 de octubre pasado un festival artístico, que se cumplió en el Cine Teatro Español de esa localidad, con la exhibición de la película cinematográfica "Juana de Arco", protagonizada por la artista Ingrid Bergman, superando con ello un estupendo esfuerzo económico, cual representaba poner en el cuadro una de las películas más costosas de la actualidad.

Supo aprovechar con todo tino las escenas que en la película se desarrollan, la Sra. Margarita V. de Cópola, a quien le correspondió decir las palabras alusivas previas del acto. Su oración estuvo encarrilada precisamente a destacar el carácter mediámnico de la famosa doncella de Orleans, haciéndolo con la exposición de experiencias recogidas en los medios espíritas.

A colación señalaba la oradora, con una valentía digna de encomio, la persecución y el fin trágico que sufriera Juana en manos de la incomprensión y de la intolerancia dogmática religiosa, parangonándola a la que estaban sufriendo los espiritistas de Lobería por parte del clero de esa, donde se llegó a prohibir desde el púlpito, en los colegios y en todos cuanto lugar tuviera ascendencia, la asistencia a ese espectáculo, corolario éste de una sistemática campaña de la que se les hace víctima a dichos hermanos desde hace un tiempo prolongado. "Si no pudieron en la Edad Media las

JORNADA DEL DIA 5 DE NOVIEMBRE

A CARGO DE LA Sra. EMILIA B.
de MAISLER

Esta distinguida correligionaria honró la tribuna del Ateneo en la fecha, con un enjundioso trabajo que titulara: "Contenido Espiritualista de la Música y la Poesía Negra".

Presentada por la secretaria general del Ateneo, Sra. Ethil Ghilbert, inició la oradora su trabajo haciendo una sutilísima penetración en el índice de los valores de la raza negra, tratando de escrutar — como lo logró — en el sentido íntimo de sus obras el aspecto espiritualista, o más bien espiritista de las fecundas creaciones de esta raza humana, en el campo artístico y en especial en el poético y musical.

Luego de referirse con gran acopio de datos, a la situación genérica de la raza estudiada, en el orbe geográfico, como relación primaria a sus actitudes, fué transportando al negro a las costas de América, para analizarlo allí con el mayor alcance que desde este punto de estudio puede lograrse, dado al mayor aporte de detalles inherentes a que puede apelarse desde este ángulo.

Desde allí comienza su penetración en el campo de la poesía negra, que pese a haber sido refugio de muchas mediocridades — según dijo la oradora — ha llegado también a cautivar al blanco, en donde ha encontrado ella muy buenos cultores. Allí nos encontramos "con sorprendente fuerza, la demostración de sus arraigadas y firmes creencias en la supervivencia del espíritu, que se trasunta en la abundancia de términos religiosos, así como en el tema impregnado del sabor ancestral de sus ritos y leyendas", acotó la Sra. Maisler, dando margen a una analítica discriminación de sucesos que responden a este principio por las observaciones llevadas a cabo en los Estados Unidos, en el Brasil, en las Guayanas, en las Indias occidentales y en diversos otros puntos del orbe; aclarando de paso el fenómeno de sincretismo que han sufrido las manifestaciones habidas, en el entroncamiento con las religiones católica y anglicana, que en cierto modo desvirtuaron el mágico sentido del fetichismo puro, vasto sistema cosmolátrico donde los orixás o dioses son expresión de fuerzas de la naturaleza.

Como reafirmación del valor poético de esta muestra negra, la Srta. María José Guevara, cooperó con la oradora leyendo unos característicos poemas de Rubén Darío, con el acento apropiado que brindó la exacta sensación de lo que se venía sosteniendo. Pues como lo indicara la expositora, las voces negras que se encuentran en esa particular poesía muy a menudo, no son deformaciones onomatopéicas, sino vocablos de auténtico sentido ritual y litúrgico. Las aclaraciones fueron oportunas y permitieron una apreciación mayor de lo recitado.

Dando asiento y mayor refuerzo al sen-

tido de su exposición, refirióse más adelante a las prácticas de los bantús y de los umbandistas en el Brasil, cuyas prácticas tienen mucho de relación con la tarea mediúmnica espírita, separando claro está lo característico, lo exterior.

Poco más tarde penetraba la oradora en el campo musical, donde habló del tono altamente melódico que destaca al negro, del que suele decirse que lleva la música en el alma. El timbre de su voz, el innato sentido del ritmo y la adecuación que de la música sabe hacer para todos y cada uno de los actos de su vida, dan la pauta de todo cuánto se halla esta especie humana congraciada con la melodía. Unos discos seleccionados, que fueron pasados fonoelectricamente, iban haciendo gráfico el decir de la Sra. Maisler, que supo también en esta ocasión hacer la discriminación de la auténtica música negra con la que en la actualidad se conoce, dotada de arreglos y estilizaciones, que en muchas ocasiones llegan a velar el sentido místico o legítimamente racial que la música en su origen genérico pretendía revelar. Subrayó el aplauso que había ganado la música negra entre los grandes hombres del arte musical, quienes le habían reconocido jerarquía de verdadero arte.

Una semblanza más adecuada a la realidad de la idiosincracia negra, fueron las últimas expresiones de la oradora, quien quiso dejar sentado, como buena espiritista sin prejuicios raciales, todo cuanto de bueno encierra aquel tipo de ser que no siempre es catalogado en su íncrito valor, terminando su trabajo con las palabras de un autor que dijo de los negros:

Nosotros le enseñamos cosas,
ellos nos enseñaron sentimiento.

El Ateneo ha ganado para sus filas, con el aporte de la Sra. Maisler, un valor más que ha de favorecer al movimiento que de estas filas se está promoviendo.

OTRA MUESTRA CENTRAL DE ARTE SUPRANORMAL

En el salón de la Asociación Estímulo del Arte, en pleno centro de nuestra capital, en los mismos días en que se llevaba a efecto la exposición de la Srta. Maggi, de la que nos ocupamos en lugar aparte, exponía una serie de 34 cuadros una cultura del arte supranormal que se presentaba bajo el pseudónimo de *Una Estela*.

A través de la línea y el color, deja expresado esta artista módulos espirituales que pueden ser captados sólo por una especial sensibilidad, como la que allí queda reflejada con particulares matices.

Es saludable, como en el presente caso, ver soplar allí esos aires renovadores y de tanta hondura, en ese punto en donde se da lo intrascendente como demostración de inspiración. Además, puede en esta ocasión el visitante tener una idea de todo cuanto puede brindar de novedad y de emoción al arte cuando el artista invade en los predios del alma.

JOSE BIANCO

temibles instituciones de la época, ni los instrumentos de tortura —decía la Sra. de Cópola—, ni aun la hoguera, abatir la verdad mediúmnica que trascendía a través de toda la vida de Juana de Arco, no podrán tampoco en la hora presente aquellos que usando de atribuciones que nadie les confirió arrancar juramentos anacrónicos en contra de nuestra doctrina, haciéndola aparecer como demoníaca..." Sin hesitaciones, con toda firmeza, dijo su palabra espírita, para invitar luego a todos los habitantes de la ciudad a cobijarse bajo la "bandera blanca" de la paz y de la armonía, que el Espiritismo ofrece.

Es digno destacar que la asistencia al acto, no obstante la propaganda contraria, contó con una numerosísima concurrencia, entre la que se hallaba el mismo sacerdote que desde el púlpito prohibiera a sus fieles la asistencia al mismo.

No es ésta la primera demostración de la pujanza, ardor y fe en el ideal que sustentan, que nos dan los espiritistas de Lobería. Queden, por tanto, en nuestras páginas, agregado a la crónica, nuestro saludo cordial y felicitación por el éxito obtenido.

EXPOSICION PLASTICA

PSIKE CROMIA

En los salones Witcomb de esta Capital, se inauguró la exposición de trabajos realizados por la ilustre sensitiva Srta. Irma Maggi, quien hacía muestra pública de los trabajos de que ya nos ocupáramos en nuestro número de septiembre, cuando se hizo la nota biográfica referida a su personalidad.

Veinte cuadros componían la exposición, donde estaban reflejados en su gama cromática los más diversos estados del alma y sus actuaciones dentro del campo espiritual en que se desenvuelven, vistos por la maravillosa facultad de introspección en ese misterioso ámbito, que posee la señorita Maggi.

Esta exposición — Dios mediante — ha de repetirse en los salones de la CEA, donde podrán nuestros lectores ponerse frente a una demostración original de las artes plásticas.

XXII ASAMBLEA ESPIRITISTA

REGIONAL DEL SUD

BAHIA BLANCA. — En esta localidad ha de llevarse a efecto el 6 del actual, la XXII Asamblea Espiritista Regional del Sud de la Provincia de Buenos Aires, que como es de conocimiento se va llevando a efecto en la sede de las distintas localidades afiliadas en forma rotativa, año por año.

En nuestro próximo número daremos detalle de esta reunión que promete ser de gran interés, a estar con la lectura de su Orden del Día, que anuncia asuntos de suma importancia para la marcha federativa de ese núcleo societario, especialmente en lo que se refiere a la ya aprobada constitución de la Federación Provincial.

El alto espíritu ideológico que destaca a

Dejó su investidura terrestre, luego de soportar los embates de una larga enfermedad que lo aquejara, el correligionario José Bianco, hermano de nuestro compañero de tareas Vicente Bianco. El suceso acaeció el 5 de noviembre pasado, en el vagón del tren que lo trasladaba de La Rioja, a donde había ido en procura de clima adecuado, en viaje a esta capital, en compañía de su esposa, la correligionaria señora Remigia de Bianco.

Hace más de veinte años, en la ciudad de Necochea, se iniciaba el Hno. José Bianco en las tareas activas del Espiritismo, conjuntamente con la fundación de una sociedad que se denominó "Luz y Verdad", y que tuvo una existencia relativa. Ya entrado con todo el ardor de su convicción y amor a la causa en la senda espírita, ingresa en la Biblioteca "Camilo Flammarion", de esa misma localidad, desde la cual pudo acompañar al denodado grupo idealista que allí trabajaba por ese entonces en las tareas de difusión y sostenimiento de la verdad que habían abrazado. Actuó en Necochea hasta que su enfermedad, haciendo crisis, le privó de las energías necesarias para continuar en la senda activa. Trasládose entonces a Buenos Aires y una vez aquí, seguía paso a paso todo el movimiento espírita, hasta donde su estado y fuerzas se lo permitían. En muchas ocasiones hemos tenido oportunidad de verlo, en los últimos años, asistiendo a los actos públicos de la CEA y de diversas sociedades hermanas, llevado por la llama de su pasión idealista, que no dejó de arder nunca en su corazón.

En el acto de la sepultura de sus restos, un numeroso grupo de amigos y correligionarios acompañaban a los familiares en el cementerio de Chacarita, y frente a la tumba recién cubierta, habló en nombre de la CEA y de la F. A. de M. E. la presidenta de este último organismo, Sra. María Elena P. de Nieva. Con una emoción plena del hálito espírita, la Sra. de Nieva dijo el adiós terreno a los despojos allí yacentes, a la vez que elevaba sus ruegos a Dios para que fuera llevado hacia las moradas de la luz el espíritu liberto.

Por los cruentos azares por los que hubo de pasar este hermano su última existencia, podemos colegir en cuánto era de dura la etapa que le tocó cumplir en la ocasión, mas su convicción espírita, su resignación y fortaleza de ánimo, han de haberle dado las fuerzas suficientes para dar el paso que ha dado, ya en la seguridad de cumplir con eficacia con toda la carga impuesta en su camino de evolución.

Lleguen de nuestra parte hasta su espíritu hoy en libertad de la cárcel material, los deseos de que abra pronto los ojos a la sublime realidad en que está morando.

los componentes de ese grupo parcial, la trascendente invitación de la hora y eficaz disposición de los actores, permiten esperar que sea Bahía Blanca el punto en que se gesten grandes acontecimientos para la gloria de la historia espírita argentina.

DE LOS ARTICULOS PUBLICADOS SON RESPONSABLES SUS AUTORES

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia sobre los mismos

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año \$ 16.—
Semestre " 8.—
Número suelto " 1.60

EXTERIOR

Año \$ 18.—
Las renovaciones deberán hacerse antes de finalizar diciembre de cada año. Solicitud de Inscripción en el Fichero de Cultos del M. de R. Ext. N° 150.104.

TABLERO DE SOCIEDADES

Sociedad SENDERO DE LUZ
(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones: Miércoles de Estudio, a las 21 hs. Sábados Mediumnámicas, a las 18 hs. **Tres Arroyos 2455 - Bs. Aires**
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 95

Asociación Espírita LUZ Y VIDA
(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones: Martes, a las 15, y miércoles y viernes, a las 21 hs. Visitas: martes y miércoles. **Independencia 3488 - Buenos Aires**
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 37

Sociedad "LA FRATERNIDAD"
(Adherida a la C.E.A.)

Fundada por Antonio Ugarte en 1880 / **Donado 1124 - Buenos Aires**
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 142

Sociedad "LA HUMILDAD"
(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones a las 17 horas. 1er. Sábado y 3er. Miércoles, lectura comentada; Sábados y Miércoles restantes, sesiones mediumnámicas. **Av. 17 de Octubre 9552 - Buenos Aires**
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.213

Sociedad Espiritista EVOLUCION
(Adherida a la C.E.A.)

GALEOTTI 1345 - 1349
Barrio Gral. J. B. Bustos (ex Barrio Firpo), Córdoba
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 247

Sociedad Espiritista AMALIA DOMINGO SOLER
(Adherida a la C.E.A.)

Insc. en el Fichero de Cultos N.º 237
Chacabuco 5078 - Mar del Plata

Sociedad LUZ, JUSTICIA Y CARIDAD
(Adherida a la C.E.A.)

1er. sábado de mes, conferencia a las 16 horas. 4º y 5º miércoles, a las 20, lectura comentada. 2º domingo, a las 16 hs., reuniones culturales. **Zelada 4460 - Buenos Aires**
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 306

Sociedad Espiritista JUANA DE ARCO
(Adherida a la CEA)

Sesiones: Miércoles a las 20.30 hs. Domingo lectura comentada, a las 17 hs. Lunes y jueves: sesiones medianímicas y de orientación. **Pasaje Irigoyen 1978 Rosario**

Círculo de Estudios PROGRESO ESPIRITA
(Adherida a la C.E.A.)

Bca. "Francisco Barranquero"
Charlone 950 - Buenos Aires
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 249

Sociedad ALLAN KARDEC

(Adherida a la C.E.A.)
Reuniones: Sábados de 17 a 19 horas. Jueves, sesión de estudio de 17 a 19 hs. **Saavedra 1186 - Buenos Aires**
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.316

CIRCULO "P S Y K E"

De Estudios Filosóficos y Metapsíquicos
(Adherida a la C.E.A.)
Av. Corrientes 4533 - Buenos Aires
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.098

Sociedad PAZ, AMOR Y ELEVACION
Afiliada a la C. E. A.

Undiano 18 - Bahía Blanca
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 356

Centro "ALLAN KARDEC"

Adherido a la C. E. A.
Alvarado 3535 - Mar del Plata
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 65

Biblioteca MANUEL GONZALEZ SORIANO
(Adherida a la C.E.A.)

Lunes a viernes, de 19 a 21 horas. "Sociedad Espiritista Racionalista". Sesiones experiment.: Sábado, 20 a 22 **Pavón 2957 - Buenos Aires**
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 398

Sociedad ESPIRITISMO VERDADERO
(Adherida a la C.E.A.)

Güemes N° 615, Rafaela. F. C. N. G. S. M. (Prov. de Santa Fe)
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 68

Sociedad Espiritista "EVOLUCION"

Días de sesiones: Sábados de 16 a 19 hs. Se admiten visitantes
RAMON L. FALCON 2327, 2º piso, depto. 6

Sociedad "LUZ Y VIDA"

(Adherida a la C.E.A.)
Sesiones: Miércoles de 15.30 a 17 Jueves, de 20.30 a 22

Sarmiento 1460 - S. Fernando
Solic. Ins. Fichero Cultos 151.122

CENTROS DE INVESTIGACIONES PSIQUICAS

Entidad Espírita

Comp. de Insc. Fichero de Cultos N.º 437

Olazábal 668 - Mar del Plata - F. N. G. R.

Sociedad JOAQUIN MORA

(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones: Sábados y Domingos, 16 horas **Cervantes 1708**
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 290

Centro "BENJAMIN FRANKLIN"

Fundado en el año 1913

(Adherida a la C.E.A.)

Reuniones: Martes, Comisión Directiva; Jueves, Exclusivo para socios; Sábados, Estudios Doc-trinarios, a las 21.15 hs. **Paraguay 4728 - Capital**
Com. de Ins. Fichero de Cultos N.º 295.

Soc. "EL LUCERO DE LA MAÑANA"

(Adherida a la C.E.A.)

Jueves: Sesiones mediumnámicas, a las 18.30 hs. Sábados: Sesiones doctrinarias, a las 19, para visitantes.

E. Del Campo 744 - Avellaneda

Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 307

Sociedad VERDADERO ESPIRITISMO

(Adherida a la C.E.A.)

4 de Enero 2551 - Sama Fe, F. N. G. B. M.
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 64

Sociedad FELIPE SENILLOSA

(Adherida a la C.E.A.)

Pinto 358 - Pergamino - F. N. G. B. M.
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 56

Sociedad HACIA EL PROGRESO

(Adherida a la C.E.A.)

Lobería - F. N. G. R.

Solic. Ins. Fichero Cultos 150.768

Asociación "ADELANTE"

(Adherida a la C.E.A.)

Estudio - Cultura Psíquica. Agrup. de Damas "Amalia D. Soler"

Av. San Martín 5250 - Buenos Aires
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 70

Centro Espiritista "IDEALISMO"

(Adherido a la CEA)

Días de sesiones: Miércoles a las 21 hs. Sábados a las 17.15 horas.

Acha 2345 Depto. 1º
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 74

Sociedad "LUZ DE LA PAMPA"

(Adherida a la CEA)

Sesiones de estudio: Martes de 20.30 a 22.30. **Coronel Gil 64 Santa Rosa**
Pcia. Eva Perón, FNDFS

Comp. de Insc. Fichero de Cultos N.º 232

Sociedad Espiritista "LA LUZ DEL PORVENIR"
(Adherido a la CEA)

Sesiones doctrinarias: domingos de 15.30 a 17 horas.

Francia 44 Lobería, F.N.G. R.
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 265

Sociedad HACIA LA VERDAD

(Adherida a la C.E.A.)

Calle 19 N° 847 - Balcarce - F. N. G. R.
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.553

Sociedad ESPIRITISTA UNIVERSAL

(Adherida a la C.E.A.)

Biblioteca "Antonio Barberán"

Sesiones Mediumnámicas: Sábados, 16 hs. **Ing. G. Marconi 1345 - M. del Plata - F. N. G. R.**
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 55

Sociedad Espiritista "ELEVACION"

(Adherida a la C.E.A.)

Secciones doctrinarias: Miércoles a las 17 hs. Mediumnámicas: Miércoles a las 18.30 hs. **Comp. Ins. Fichero de Cultos N.º 242**
Emilio Lamarca 2355 - Capital

Centro "FELIX ARRIGONI"

(Adherida a la C.E.A.)

Biblioteca: Dr. Luis Echeverría. Sesiones: Miér- coles, a las 20.45. Se admiten visitantes. Lunes y Viernes, a las 20.45, para socios solamente. **Humboldt 842 - Bs. Aires**
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 32

Sociedad "TE PERDONO"

(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones de Estudio: Miércoles, a las 21 hs. **Calle 11 N° 1532 - La Plata**
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 81

Centro "PERSEVERANCIA"

(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones doctrinarias, Sábados a las 18.30 horas. - Se admiten visitantes **Berón de Astrada 5753 - Tablada - F. N. D. F. S.**
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.402

Sociedad Espírita "LUZ Y VERDAD"

(Adherida a la C. E. A.)

Fundada el 6 de octubre de 1946
Sesiones de desarrollo mediúmnico: sábados 17 horas. - Sesión de mediumnidad parlante: sábados 20 horas. - Conferencias culturales y doctrinarias: último domingo de cada mes. **Calle 2 N° 1560 - C. Correo 28**
CORONEL PRINGLES (B. A.), F.N.G.R.
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 276

Sociedad "LUZ Y VERDAD"

(Adherida a la CEA)

Sesiones: Lunes a las 14.30 hs. - Miércoles y sábados a las 18.30 hs. Escuela Espírita: Sábados a las 17 hs. **Belgrano 282 José Ingenieros**
Comp. de Insc. Fichero de Cultos N.º 2

ATENEO DE PROPAGANDA ESPIRITISTA

"ALLAN KARDEC"

(Adherido a la CEA)

Pláticas doctrinales y conferencias los 1º y 3er. domingos de mes, a las 18 hs. **Lemos 113 Avellaneda**
Altura Avda. Mitre 2050

Sociedad Espiritista "EL TRIANGULO"

Sesiones medianímicas: Sábados a las 18 hs. Miércoles a las 19 horas. **Lemos 113 Avellaneda**

Sociedad "LA HERMANDAD"
(Adherida a la CEA)

Sesiones: Jueves y Sábados, a las 20.30 hs. Sábados se admiten visitantes. **Muñoz 279 Ciudadela, F.N.D.F.S.**

NO SON ESPIRITISTAS

los que lucran, engañan o explotan en nombre del Espiritismo; los que se ocupan de cartomancia, sortilegios, adivinación o curanderismo, para embaucar a sus semejantes. Todo aquel que mixtifica o se atribuye falsas facultades metapsíquicas, en cuyo fondo está el absurdo, el fanatismo o el interés. Nadie que obre así es espiritista, aunque diga serlo.

Por el daño que causan a la doctrina y a la verdadera mediumnidad, es que consignamos nuestra desaprobación contra todas esas prácticas.

ACABA DE APARECER

DEL FRAUDE EN EL ESPIRITISMO EXPERIMENTAL

Por el Dr. ANTONIO FREIRE

\$ 6.- m/n.

Un libro que es un verdadero asesor de todo director de sesiones medianímicas.

Pida su ejemplar
LOS CEIBOS 97 - EL PALOMAR
F. N. G. S. M.

H. L. NALE
MARTILLERO PUBLICO
HIPOTECAS
Terrenos - Casas y Campos
Compro y Vendo

JOSE BONIFACIO 765 - T. E. 60-9028
Calle 64 - N° 713 T. E. Rocha 5806
LA PLATA

MAQUINAS DE AFEITAR EN
ESTUCHES - EQUIPOS PARA
REGALOS Y VIAJES

BROCHAS - BOQUILLAS

CREACIONES



VENTA POR MAYOR

Distribuidores:

LEONELLI HNOS. y CIA.

LUGONES 1571 — T. E. 51-6420

Establecimiento Metalúrgico Industrial y Comercial
"SOMOS ARGENTINOS"
Fábrica Arg. de Polleras y Anexo Telas
Nacionales y Extranjeras legítimas.

ANDRES BERTOLO

CENTENERA 1881 T. E. 91-7846

CONFITERIA "CONGRESO"

MASAS FINAS — HELADOS
— Y POSTRES —

RIVADAVIA 1651 — T. E. 38-6973
Buenos Aires

TORNERIA

"REVOLVER"

Se hacen todos trabajos a precisión
en bronce y acero

B A B

ESTADOS UNIDOS 1886 - T. E. 26-3492

FELIPE P. LARRIPA

Estación de Servicio Automotor

T. E. 118 y 047
Calle 21 - N° 536

BALCARCE — F. C. N. G. Roca

Dr. Juan Carlos Pérez Jáuregui
ABOGADO

Estudio: RIVADAVIA 409 - 6° P.

Esc. 606 - T. E. 33-5749

Consulta gratis a los lectores
de la Revista "LA IDEA".

VICENTE STEVANO

Muebles, Radios, Máquinas de Coser,
Heladeras, Bicycletas, etc. Peletería,
Sastrería, Bonetería y Anexos.
Joyería y Cocinas Económicas

SAN JUAN 2811 T. E. 46-0324

COCHERIA LA SUD AMERICANA

Hijos de DOMINGO MAROTTA

Garay 3717 - 19

T. E. 61-2415 y 5068

ASESORIA JURIDICA DE LA C. E. A.

A CARGO DEL DR. OSCAR D. VICCHI

Los socios de las Sociedades Confederadas que necesiten ser asesoradas en asuntos de carácter jurídico, previa justificación de su carácter de tal, deberán retirar de la Secretaría de la C. E. A. la tarjeta para ser atendidos. Lo mismo las Sociedades Confederadas que precisaran realizar consultas.

COLABORE CON NUESTROS AVISADORES

ARTICULOS PARA REGALOS

CASA "COCA"

Lencería — Fajas a medida

Fco. LACROZE 2447 76 - 2178

ANTONIO CILLO

EMPRESA DE OBRAS
Técnico en construcciones

ORO 3058-60 T. E. 71-8340

TALLER DE ARMADO - AJUSTE Y
REPARACIONES DE RADIOS
Instalaciones y reparaciones eléctricas
Se atiende a domicilio

NICOLAS MAZURA

GALICIA 2647 - Cap. — T. E. 58-1618

Dr. SALVADOR BARENBOIM
MEDICO - HOMEOPATIA

Martes, jueves y viernes, 16 a 19 hs.
12 DE OCTUBRE 121 - Dto. 2

Avellaneda T. E. 22-6255

TALLER DE ELECTRICIDAD
DEL AUTOMOVIL
— BATERIAS —

FANCISCO NEMEC

Av. Angel Gallardo 910 — T. E. 60-2484

Estudio Jurídico - Contable

BALANCES - CONTABILIDADES
Legislación Impositiva y del Trabajo
Contadores Públicos Nacionales
Director: N. KREIMAN

Pedir hora

Fta. Pte. SARMIENTO 892 - 59-3459

SERVICIOS DE LUNCHS

Casamientos - Compromisos - Fiestas
Sociales

JOSE PEIRO

Escritorio: Congreso 4731
T. E. 51-4920 - 9280

Establecimiento Metalúrgico Industrial y Comercial

"SOMOS ARGENTINOS"

Fábrica Argentina de Cuchillos
ACERO ALTEZA

ANDRES BERTOLO

Cuchillos Nacionales: Inoxidables, "Somos Argentinos", Zateal, Biselados.
Extranjeros: Inoxidables, Flushing, Fantasía, Cincelado, Francés y Checoslovaco. - Sr. Comerciante: Solicite al corredor lista de precios

CENTENERA 1881 T. E. 61-7846

MARTA M. PICCALUGA

QUIROPODISTA - PEDICURA

Diplomada en la Primera Escuela Argentina de Quiropodia - Matr. N° 70
Atiende a domicilio - Damas solamente
ECHEVERRIA 4635 - T. E. 51-2777

SASTRERIA

MORETA y NUÑEZ

CANNING 3145 BUENOS AIRES
T. E. 71 - Palermo 3523

OPTICO, TECNICO DIPLOMADO
J. MONTEAGUDO

Taller de Precisión

Precios para comerciantes y
comisionistas

LIMA 1899 esq. Pedro Echagüe 1105
T. E. 26 - 6996

TINTORERIA "LA FAVORITA"
— de —

JURADO HNOS.

URIBURU 730
BALCARCE

CLASES DE PIANO Y SOLFEO

ELISABETH CAFFARO

Rivadavia 2631 Dep. C.

CHOCOLATERIA y BAR

"LAS ESMERALDAS"

CORRIENTES 3564 - T. E. 86-1763

TALLER DE AUTOMOVILES

Chapista — Pintura Duco

Se hacen Fundas y Tapizados

B. J. SALMERON

Loria 2091 - T. E. 61-8857 - Bs. Aires

CEMENTERIO UNIVERSAL

— de —

LUIS TRAVESARO

Desarmadero de Coches y Camiones
usados. — Venta de Repuestos
nuevos y usados

SAN MARTIN 2550 — ROSARIO
T. E. 80826 y 83094

ADQUIERA UN TORNITO PARA
MADERA Y PLASTICO POR \$ 45

Correspondencia

AVELINO CONDUTTI

COLONIA POPULAR

Provincia Pte. Perón

Dr. OSCAR D. VICCHI

ABOGADO

Atiende todos los días hábiles: 17 a 18.

LAVALLE 1312 (6° p B. - 38-1655

COLABORE CON NUESTROS AVISADORES



Fundada el 1º de Octubre de 1923

1954

Que la paz reine, en este año que comienza, en los corazones y en las mentes de todos los hombres del orbe.

CONFEDERACION
ESPIRITISTA
ARGENTINA

Sumario:

EDITORIAL

Perspectivas para el Año que Comienza

HUMBERTO MARIOTTI

Misión del Espiritismo Frente al Mundo Contemporáneo

AVISO A LA COLECTIVIDAD ESPIRITA

MANIO RINALDINI

Apreciaciones Sobre el Espiritismo en Cuba

IGNACIO FERREIRA

Nuevos Rombos a la Medicina

NUEVO AUTO DE FE

XXII ASAMBLEA DEL SUD

Comentarios - Noticias Nacionales y del Exterior - Información Oficial, etc.

Organo de la Confederación Espiritista Argentina

Revista LA IDEA
Administración:
S. de Bustamante 463
Buenos Aires

Registro Nacional
Propiedad Intelectual
Nº 388.251

Comprobante de Inscripción en el Fichero de
Cultos del M. de R. Ext. y Culto, Nº. 406

Correo
Argentino
Sucursal 13
Medrano

TARIFA REDUCIDA

Concesión Nº 732

NOVEDADES

Amadoris de Pal, Primera Escuela Espiritualista Astral	\$ 12.—
Glazenapp, Misterios Budistas	" 14.—
Zaniah, Guía para el Estudio del Conocimiento Esotérico	" 12.—
Iglesias Janeiro, Autosuperación Física	" 40.—
Alice Bailey, Telepatía	" 20.—
Krishnamurty, Vivir de Instante en Instante	" 15.—
Denis, Juana del Arco Medium	" 25.—
Ruy, El libro de la gran extinción de Gotama el Buddha	" 35.—
El Libro de los Muertos	" 52.50
Bossero, Vidas Sucesivas	" 8.—
Jounet, La Clave del Zohar	" 14.—
Sudre, Los grandes Enigmas del Universo	" 40.—
R. Rolland, India (1915-1943)	" 40.—
Garcitoral, Vida Humana de Jesús	" 15.—
La Vida Impersonal	" 12.—

PEDIDOS A EDITORIAL KIER, S. R. L. — TALCAHUANO 1075
T. E. 41 - 0507 - Buenos Aires.

JUANA DE ARCO MEDIUM

Por LEON DENIS

¿Qué fué Juana de Arco? ¿De dónde provenían las "voces" que escuchaba y que la guiaron en su misión de liberar a Francia de los ingleses?

Santa y visionaria, según unos; histérica y alucinada, conforme al parecer de otros, el autor de esta biografía magistral deja a un lado esas dos explicaciones para probar — mediante los documentos de los procesos de condena y de rehabilitación— que la Doncella de Orleáns era un "medium de Dios", facultado para comunicarse con el mundo espiritual, con los poderes invisibles del Más Allá.

En un hermoso ejemplar, con la fotografía de Juana de Arco en colores \$ 25.-

Pedidos: EDITORIAL VICTOR HUGO

JOSE M. MORENO 426, T. E. 63-7118 - Buenos Aires - República Argentina

NOTABLE SELECCION DE OBRAS FAMOSAS SOBRE
TEOSOFIA, ROSACRUCIANISMO, MASONERIA, ANTROPOSOFIA,
ESPIRITISMO, Etc. Etc., ofrece

EDITORIAL "VIA LUCIS" - JOSE SOCIN SABORIDO

Rivadavia Nº 1649	38-Mayo 1666
Burgos C. de - Retorno. Experiencias metapsíquicas	\$ 10.—
Crawford - La realidad de los fenómenos psíquicos	\$ 15.—
DEE J. - Indagación espiritista sobre el sexo en los espíritus	\$ 3.50
Flammarión - La Muerte y su Misterio. Antes de la Muerte. Alrededor de la Muerte. Después de la muerte. 3 tomos	\$ 60.—
Garret - Telepatía. En busca de la facultad perdida	\$ 15.—
Lodge Sir Oliver. Raimundo o la Vida y la Muerte	\$ 15.—
Muñoz - Avisos de Justicia	\$ 15.—
Osty E. - Una facultad de conocimiento supranormal	\$ 15.—
Rebaudi - Vida de Jesús dictada por él mismo	\$ 20.—
Key Luis - Errores del Espiritismo	\$ 10.—
Schmerson - Submundo	\$ 10.—
Thadra Neru - El Misterio de los Sueños	\$ 10.—

PIDA CATALOGO GENERAL GRATIS